

tn de La Rinconada

Entrevista al delegado de Comercio y Agroindustria

Rafael Reyes explica las acciones y proyectos que se están realizando en sus áreas



El sector agroindustrial del municipio genera alrededor de 12.000 contratos anuales

Igualdad prepara los actos del 25N

● Bajo el lema 'Tu machismo te excluye' tiene previsto realizar una serie de acciones encaminadas a reivindicar y concienciar

Con motivo de la celebración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el 25 de noviembre, se han anunciado un conjunto de actividades a las que se han sumado con su solidaridad y colaboración las asociaciones y los clubes deportivos. El punto culminante será una marcha contra la violencia el 25 de noviembre.



#EMPLEO +40

El Consistorio trabaja en un plan de incentivos a la contratación para mayores de 40 años



COMERCIO dinamización económica

'Comparte en La Rinconada, tu mejor Navidad', lema de la campaña

Bajo este lema, el Ayuntamiento de La Rinconada, a través de su área de Comercio, pone en marcha una nueva campaña de apoyo al comercio local

con motivo de las fiestas navideñas. Para cada una de las zonas comerciales de la localidad, se ha seleccionado un espacio amplio donde desarrollar actividades.

954 792 413
CIUDADANÍA

Para cualquier
consultas-propuesta-incidencias

Servicio de Atención a la Ciudadanía

A fondo

“Nunca hemos puestos todos los huevos en el mismo cesto”, insiste el alcalde, Javier Fernández, para referirse a la apuesta por diferentes sectores de producción para garantizar el presente y el futuro de la economía rinconera

La Rinconada apuesta por la agroindustria como un pilar fundamental de la diversificación económica

El municipio, con casi 3.000 contratos en este sector de actividad durante el último trimestre, sólo es superado por la capital, Écija, Utrera y Arahál, lo que da una idea de su importancia



El alcalde, Javier Fernández, junto a la edil de Economía, Raquel Vega, y el responsable de Comercio, Rafael Reyes, visitaron la fábrica de Produce.

"En La Rinconada se producen naranjas y se fabrican aviones". La frase, que ha hecho popular el alcalde, Javier Fernández, resume a la perfección el amplio abanico de sectores productivos que abarca el municipio, que ha sabido diversificar su economía lo que le ha permitido plantar cara a la crisis y profundizar en la dinamización de sus recursos endógenos.

Con el boom del ladrillo, la economía de muchas localidades se sustentó casi exclusivamente en la construcción lo que provocó que, con la crisis, su economía se resintiera y las deudas se multiplicaran,

hasta tal punto que, en algunos casos, los ayuntamientos no podían

El campo rinconero genera, según los datos anuales de la Diputación de Sevilla, casi 12.000 puestos de trabajo

an hacer frente a las nóminas de sus trabajadores y a los suministros básicos del municipio.

"Nosotros no pusimos todos los huevos en la misma cesta", destaca el primer edil, quien añade que "nunca desatendimos el sector

Reconocer la excelencia de los productos

Uno de los aspectos en los que está trabajando la delegación de Agroindustria en colaboración con distintas empresas y asociaciones de agricultores locales es en el reconocimiento de la denominación de origen de la naranja y la patata nueva de La Rinconada. Como destaca el edil del ramo, Rafael Reyes, "los productores nos hablan de la excelencia

de estos productos, que son los mejores de España y, en ese sentido, queremos que se reconozca la procedencia cuando en cualquier lugar se deguste uno de estos productos, ya sea a través de la denominación de origen o de algún certificado de calidad de la Junta de Andalucía que reconozca a estos productos".

industrial, con especial atención al desarrollo de Aerópolis y las diferentes zonas de expansión empresarial, trabajamos para ayudar al

comercio local a plantar cara a la crisis y reforzamos el sector primario, del que siguen viviendo muchas familias del municipio".

Precisamente, la agricultura y la ganadería forman un pilar fundamental en el desarrollo económico del municipio. Recientemente, el observatorio Argos hacia oficiales los datos del mercado de trabajo en el sector agrícola del tercer trimestre de 2015 y de ellos se desprende que La Rinconada, con 2.868 contratos era el quinto municipio, tras Sevilla capital, Écija, Utrera y Arahál, con más contrataciones en este sector productivo. Si hacemos un balance global del año completo, como realiza el anuario estadístico de la provincia de Sevilla, que edita la Diputación Provincial, encontramos que el sector agrícola es el que registra una mayor empleabilidad en La Rinconada, con casi 12.000 personas repartidas en 6.633 hombres y 4.820 mujeres. "La localidad tiene una amplia extensión de suelo muy fértil, en la Vega del Guadalquivir, lo que permite una agricultura intensiva que genera muchos puestos de trabajo y que permite alcanzar la excelencia en productos como la patata nueva o la naranja, entre otros", insiste Javier Fernández para el que la clave está en el "aprovechamiento de los recursos endógenos del municipio y las múltiples posibilidades que ofrece el regadío y la producción agrícola de calidad".

Según el anuario, después del sector primario, se concentran,

"Tenemos una amplia extensión de suelo muy fértil, que favorece el desarrollo agrícola"

prácticamente con el mismo volumen de contratos los sectores industrial, comercial y de la construcción, lo que refrenda la idea de La Rinconada de diversificar el tejido productivo para evitar que una crisis en un sector determinado pueda comprometer el futuro de la localidad.

Ayuntamiento y Junta apuestan por la patata nueva temprana de La Rinconada con múltiples acciones de promoción para poner en valor este producto



Produce exporta el 80 por ciento del total de su producción a Francia, Alemania y los países escandinavos

La apuesta de Pioneer por las semillas de girasol y la fábrica de concentrado de tomate en El Gordillo, generan más puestos de trabajo en el sector

#EMPRESA 700 hectáreas de tierra

Produce, o como rentabilizar en puestos de trabajo la excelencia de la naranja local

La cooperativa local recoge veinte millones de kilos de naranjas al año y da empleo a 250 personas



Parte de la plantilla de Produce en los almacenes de la empresa.

La excelencia de las naranjas y las patatas de La Rinconada no tiene parangón en todo el territorio nacional. Así lo entienden multitud de trabajadores agrarios y empresarios del sector, lo que se traduce como un gran activo para dinamizar la economía y, con ello, ser una fuente de empleo para el municipio.

Un claro ejemplo de ello es Produce una cooperativa agraria que se dedica a la recolección y exportación de naranjas y que es imprescindible para el tejido agroindustrial rinconero. De hecho, sus cifras así lo respaldan, pues recogen 20 millones de kilos de naranja al año y generan 250 puestos de trabajo en la localidad.

Recientemente, el alcalde de La

Rinconada, Javier Fernández, acompañado por el responsable municipal de Agroindustria y Comercio, Rafael Reyes, visitó las instalaciones de Produce y pudo comprobar cómo es el trabajo que se desarrolla en la cooperativa y el importante yacimiento de empleo que supone. "Este es un claro ejemplo de la importancia que tiene el sector agrario, en este caso el hortofrutícola, en la economía de La Rinconada". En este sentido, Fernández puso en valor el funcionamiento de la cooperativa: "Está formada en su mayoría por gente de la localidad, trabajan en tierras que están localizadas prioritariamente en suelos de La Rinconada y sus empleados, en su práctica totali-

dad, son del municipio". "Por ello, -finalizó el primer edil-, todo el beneficio que se obtiene de la producción, recogida, preparación y comercialización del producto revierte directamente en el municipio".

Produce trabaja en tierras cultivadas mayormente ubicadas en La Rinconada sobre una superficie que está en torno a las 700 hectáreas. La cooperativa está formada por unos 50 socios aproximadamente, todos ellos provenientes del sector primario y muchos pequeños y medianos propietarios de tierras que ponen su producción al servicio de la empresa. En total, Produce ofrece entre 25.000 y 30.000 peonadas anuales entre las cuadrillas que recolectan el producto, el personal de almacén, los comerciales y demás trabajadores y trabajadoras.

Del total de la producción de naranjas, más del 80 por ciento se exporta principalmente a los países escandinavos, prioritariamente Dinamarca, donde existen acuerdos con un importante grupo alimentario, Alemania y Francia. El 20 por ciento restante se destina a la industria agroalimentaria para la fabricación de zumos y al mercado interior.

El edil de Agroindustria destacó que "tenemos muchos proyectos que queremos poner en marcha y que van a redundar en poner este sector económico tan importante para nuestro pueblo a la altura que merece".

#REUNIÓN con la consejera de agricultura

Fórmulas de apoyo para la patata nueva temprana

Otro de los productos estrella que ofrecen las fértiles tierras de la Vega del Guadalquivir a su paso por La Rinconada es la patata nueva temprana, un producto reconocido internacionalmente y que supone una importante dinamización económica y generación de puestos de trabajo en la localidad.

Recientemente, distintos productores y empresarios de toda la provincia, entre los que se encontraban algunos de La Rinconada, se han reunido con la consejera de Agricultura de la Junta de Andalucía, Carmen Ortiz Rivas, para analizar la próxima campaña de recolección y producción de patata nueva temprana. Con este encuentro se ha querido poner en valor las bondades de un producto que es líder internacionalmente en cuanto a calidad para así buscar fórmulas de apoyo para la creación de sinergias y el trabajo en común. Junto a la delegación rinconera se encontraba el responsable municipal de Agroindustria y Comercio, Rafael Reyes, y el Gerente de la empresa pública de desarrollo del municipio,

Soderinsa Veintiuno, Francisco José González.

Reyes destacó tras la reunión la "buena sintonía" con la Junta de Andalucía y su "predisposición a trazar fórmulas que permitan aunar esfuerzos que beneficien a todas las partes". "Hablamos de un sector que tiene una gran importancia no sólo en La Rinconada, sino también en muchos otros municipios por el volumen económico que mueve y el número de peonadas y trabajadores que implica".

Fiesta de la patata

En La Rinconada, para promocionar este sector, se realiza una fiesta que coincide con el inicio de la campaña de recolección de la patata nueva temprana, organizada de la mano con Asociafruit, colectivo que aglutina el 80 por ciento de las empresas productoras y comercializadoras de patatas en Andalucía. Durante la misma, entre un gran número de actividades para el disfrute de toda la familia, se realiza un plato hecho a base de patatas para disfrute de todos los asistentes.



El edil de Agroindustria, Rafael Reyes, se reunió con la consejera, Carmen Ortiz.

El girasol y el tomate, otros productos que generan mucho empleo en la localidad

El Ayuntamiento impulsa no sólo la siembra, sino también la transformación industrial, el transporte y toda la cadena productiva para que todo el excedente que genere se quede en el municipio

Aunque se habla de la excelencia de la patata nueva y de la naranja de La Rinconada, y existen otros productos que también gozan de gran reconocimiento, como el algodón o el melocotón, no se puede olvidar la importancia en cuanto al aprovechamiento de los recursos endógenos, de productos como el girasol y el tomate.

En el primer caso, su importancia radica en que la multinacional norteamericana agrícola Pioneer ha vuelto a La Rinconada con un proyecto de I D i, en concreto un Centro Tecnológico de Investigación de girasol. Este centro ubicado en el paraje de la Majaloba, ocupa una superficie de algo más de tres hectáreas y media de extensión y supone la

instalación de un centro de especial referente en cuanto a investigación, desarrollo e innovación, que permitirá la creación de en torno a 80 puestos de trabajo. Actualmente, los laboratorios ya están funcionando y los almacenes de semillas están en proceso de construcción.

En el segundo caso, la dinamización económica derivará de la puesta en servicio por parte de 'Tomate Andaluz Sostenible', que traerá hasta La Rinconada un ambicioso proyecto industrial de producción y conservas de tomates cuyo centro de operaciones se ubicará en una parcela de más de once hectáreas de El Gordillo. Con esta nueva inversión, La Rinconada pasará a ser líder en la conserva de tomates, lo que se espera revierta en la creación de empleo estable en la localidad.

De hecho, la empresa se ha comprometido a, en igualdad de condiciones, dar prioridad a los vecinos y vecinas empadronados en el municipio. El nuevo espacio industrial que se instalará en el municipio dedicará su actividad fundamentalmente al concentrado de tomate, por lo que las instalaciones se edificarán en una gran zona agraria que reúne las condiciones necesarias para el desarrollo de las labores previstas. Para ello, la nueva infraestructura deberá contar con una gran zona de carga y descarga -se calcula que de forma diaria circularán más de 90 vehículos pesados por el centro de producción-, una superficie para el almacenamiento de los bidones de 220 litros que constituirán el producto final, además de nave de producción, edificios de oficinas, estación depuradora, entre otros espacios.

#COMERCIO campaña apoyo

'Comparte en La Rinconada, tu mejor Navidad'

Bajo este lema, el Ayuntamiento de La Rinconada, a través de su área de Comercio, pone en marcha una nueva campaña de apoyo al comercio local con motivo de las fiestas navideñas

El área de Comercio está manteniendo reuniones con las diferentes zonas comerciales del municipio con el fin de dar a conocer la nueva campaña de apoyo al comercio local con motivo de las fiestas navideñas.

"Bajo el lema 'Comparte en La Rinconada, tu mejor Navidad' esta nueva acción nace tras un intenso trabajo de escucha activa a través del



El delegado de Comercio, Rafael Reyes, en una reunión con comerciantes.

No faltarán enormes árboles de navidad, música, chocolate caliente y dulces típicos

El cual se han recogido las apreciaciones, propuestas y críticas del tejido comercial de la localidad", señala el delegado de Comercio, Rafael Reyes. Además, explica que "Comunicación y vida son los con-

ceptos que se pueden utilizar para sintetizar la filosofía de una campaña que pretende extenderse durante las tres semanas centrales de las

fiestas y para la que se contarán, casi exclusivamente, con proveedores locales".

Comunicación a través de redes

sociales y en la calle a través de folletos, carteles, bolsas, valla publicitaria, cuñas de radio y acciones de dinamización en las zonas comerciales. Y el concepto vida que responde a una de las peticiones generalizadas del tejido comercial de la localidad de querer llenar de vida el pueblo en Navidad. Por eso, y en colaboración con el área de Cultura, se ha diseñado una amplia programación lúdica que recorrerá las distintas zonas comerciales del municipio. Además, hay que añadir los mercadillos navideños que organizan las distintas zonas comerciales como calle Córdoba, calle Málaga y La Paz y en los que el Ayuntamiento colabora activamente.

Para cada una de las zonas comerciales de la localidad, se ha seleccionado un espacio amplio donde desarrollar cada actividad. En cada uno de estos escenarios, se podrá encontrar

un árbol de unos seis metros de altura decorado con motivos navideños luminosos que llame la atención y sea el punto de encuentro para los visitantes.

Desde Comercio se ha creado una simbiosis con otras áreas del Ayuntamiento para aprovechar sus acciones a pie de calle que puedan tener lugar en los puntos citados. Es por ello que en las zonas de La Paz y Barriada Santa Cruz se realizarán unas zambombás, organizadas por el área de Cultura, cuyo atractivo ampliaremos sumando un pasacalles y una acción de degustaciones gratuitas que incluirán chocolate caliente y dulces típicos en cada una de las zonas.

Para los demás espacios, se llevará a cabo la contratación de un grupo musical formado por dos voces, una

Durante tres semanas, las zonas comerciales de la localidad serán las protagonistas

guitarra y una caja que interpretarán villancicos en directo, actividad comparable equitativamente con la zambombá, que también será incrementada con pasacalles y degustaciones.

agenda -tu mejor navidad-

<p>14 diciembre - 18:30h. Barriada Santa Cruz</p> <p>Zambombá + Chocolatada + Degustación de dulces + Pasacalles</p>	<p>15 diciembre - 18:30h. Plaza de Abasto La Rinconada</p> <p>Villancicos flamenco + Chocolatada + Degustación de dulces + Pasacalles</p>	<p>16 diciembre - 18:30h. La Paz. Plaza Alonso Cano</p> <p>Zambombá + Chocolatada + Degustación de dulces + Pasacalles</p>	<p>17 diciembre - 18:30h. C/Madrid</p> <p>Villancicos flamenco + Chocolatada + Degustación de dulces + Pasacalles</p>	<p>18 a 20 diciembre Mercadillo La Paz</p> <p>El centro comercial La Paz será un bullicio de actividades Organizado COMERCiantES LA PAZ</p>
<p>21 diciembre Centro Comercial El Rincón</p> <p>Villancicos flamenco + Chocolatada + Degustación de dulces + Pasacalles</p>	<p>22 diciembre - 18:30h. C/San José - C/ Toledo</p> <p>Villancicos flamenco + Chocolatada + Degustación de dulces</p>	<p>27 diciembre - 18:30h. Parque Los Pintores</p> <p>Villancicos flamenco + Chocolatada + Degustación de dulces + Pasacalles</p>	<p>27 diciembre - 18:30h. Centro Cultural de La Villa</p> <p>Coronación de los Reyes Magos Parque los Pintores y Plaza de España. Visir Real</p>	<p>28 a 30 diciembre Mercadillo C/Málaga</p> <p>Los negocios de la calle Málaga sacarán sus tiendas a la calle Organizado COMERCiantES C/MÁLAGA</p>

www.guiaempresarialarinconada.es

Estás buscando un peluquero... comprar la carne y la fruta... tienes que organizar el cumpleaños de tu hija...

TODO LO QUE BUSQUES de La Rinconada, lo tienes en tu Guía Empresarial

#ENTREVISTA delegado de agroindustria y comercio

PERFIL

Rafael Reyes Soriano (La Rinconada, 1984) es licenciado en Periodismo por la Universidad de Sevilla y desempeña su labor profesional en El Correo Televisión. Desde muy pequeño ha formado parte activa de las tradiciones de su localidad, siendo integrante de la Hermandad de la Salud, donde encabezó el grupo joven, participando en comparsas de carnaval en los certámenes del Antonio Gala y pone su granito de arena para engrandecer la Feria de Julio. Pregonero de la Semana Santa de La Rinconada y de las Fiestas Patronales, parecía cuestión de tiempo que, dado su compromiso con la vida pública del municipio, diera un paso más en su trabajo por la localidad. Por eso no dudó ante el ofrecimiento del alcalde, Javier Fernández.



Rafael Reyes es el concejal de Agroindustria y Comercio del Ayuntamiento de La Rinconada.

“Agroindustria y comercio dinamizan la economía local desde dentro”

Rafael Reyes repasa los principales proyectos de sus concejalías, que atañen a sectores que generan un importante volumen de puestos de trabajo en La Rinconada

¿Qué supone para usted ser concejal elegido por la ciudadanía? ¿Cómo se sintió el 24-M?

La Rinconada es referencia en la provincia de Sevilla y en Andalucía. Progreso, sensibilidad y responsabilidad se dan la mano en este municipio. Cuando crees y sientes ese proyecto como tuyo, ser parte y tomar parte del mismo provoca tanta ilusión como sensación de responsabilidad. El pasado 24 de mayo, mis vecinos y vecinas decidieron con sus votos que el proyecto impulsado por nuestro alcalde, Javier Fernández, fuera el que marcara el futuro de su municipio. Fue una jornada ilusionante. Responsabilidad para responder satisfactoriamente a la confianza que nuestros vecinos y vecinas depositaron en nosotros. Y para responder satisfactoriamente es necesario el trabajo constante y diario. Esa es mi verdadera obsesión como concejal: trabajar tenazmente y desde la decencia para no defraudar ni a un solo vecino de este pueblo.

¿Se esperaba que le encomendasen Agroindustria y Comercio?

El día que Javier Fernández me ofreció formar parte de la candidatura socialista para las elecciones municipales le mostré mi disposición total. Nunca trabajo en base a expectativas o creencias futuras. Este es un proyecto global donde todas las delegaciones confluyen en un

objetivo único y ponen su granito de arena para su consecución: hacer de La Rinconada la mejor ciudad para vivir. Por eso no pensé, excesivamente, en delegaciones hasta que el alcalde me confirmó cuáles me correspondían. A partir de ese momento, mi prioridad fue la de ponerme al día para estar a la altura de las circunstancias y comenzar a trabajar, a pleno rendimiento.

Hablamos de sectores que mueven un gran volumen económico y generan multitud de empleo...

Estas áreas tienen una misión compartida y fundamental: propiciar el crecimiento económico desde

“El mejor consejo que me han dado es que hay que salir del despacho y mirar a los vecinos a los ojos”

dentro. En este municipio hay cientos de pequeños y medianos empresarios que son protagonistas en el desarrollo económico de la localidad y ahí debe estar su Ayuntamiento y estas delegaciones, poniendo a su alcance todos los recursos necesarios para fomentar ese crecimiento.

¿Cuáles son las líneas argumentales del área de Agroindustria para la presente Legislatura?

En La Rinconada existen cultivos

que son referencia en todo el país. Solo dos ejemplos. De aquí, de la tierra de nuestro municipio, nacen las mejores patatas nuevas y las mejores naranjas de toda la península Ibérica. Creo que debemos trabajar para que se reconozca esa excelencia, de forma oficial, en el exterior y que los rinconeros también sean conocedores de ella. Por otra parte, debemos esforzarnos en la generación de sinergias con empresarios e instituciones públicas para hacer de La Rinconada el lugar donde se pongan en marcha proyectos pilotos que la hagan pionera en esta materia.

¿Y los objetivos de estos cuatro años en el campo del Comercio?

Los comerciantes de nuestro municipio vienen soportando las consecuencias de una crisis económica que los ha maltratado. Han sufrido pero levantan a diario las persianas de sus negocios con la misma ilusión que el primer día. Merecen tener una delegación a su servicio dentro del gobierno municipal. Debemos poner en valor el tejido comercial de nuestro pueblo y propiciar su conocimiento en toda nuestra comarca. Con este firme objetivo trabajaré. Lo haré desde la creatividad, la unión de esfuerzos y la escucha activa y proactiva.

Recientemente ha terminado la I Fashion Week que podemos decir ha sido su bautismo como delegado.

En corto

- 1-Una Película: **Cinema Paradiso.**
- 2-Un actor o actriz: **Blanca Portillo.**
- 3-Un libro: **El violinista de Mauthausen.**
- 4-Un escritor: **Julia Navarro.**
- 5-Una frase célebre: **"Solo mediante la consecución de la igualdad seremos verdaderamente libres".**
- 6-Una ciudad: **La Rinconada.**
- 7-Un plato: **Huevo con patatas.**
- 8-Una bebida: **Gazpacho.**
- 9-Una canción: **El hombre del piano.**
- 10-Un color: **Verde.**
- 11- Momento inolvidable: **El nacimiento de mis sobrinas, Claudia y Martina.**
- 12- Otro para olvidar: **Cuando se coarta la libertad y la igualdad.**
- 12+1- Un sueño: **Más bienestar social.**

¿Cómo valora el evento?

La Rinconada Fashion Week ha sido un evento especial, en todos los sentidos. Ha sido un acontecimiento sin precedentes en nuestra comarca que ha tenido una repercusión que ha sorprendido a todos. En cuanto a redes sociales, La Rinconada Fashion Week ha tenido más de 1.200 seguidores y más de 100.000 impactos en Facebook, otros 100.000 en Twitter e Instagram y, lo que es más importante, gran parte de esos seguidores son de localidades vecinas que ya conocen nuestros comercios y lo que ofrecen. En cuanto a los eventos celebrados, se han organizado una veintena que han contado con más de 1.000 asistentes. Las informaciones que se han generado se han publicado en medios de comunicación de toda Andalucía y en blogs de moda de repercusión nacional. Todo

esto ha sido fruto del trabajo realizado por los comerciantes, los verdaderos y únicos protagonistas de La Rinconada Fashion Week.

¿Cuáles son las ventajas e inconvenientes de su profesión -periodista- en relación al cargo que ocupa?

Trabajar en un medio de comunicación requiere dedicación absoluta y capacidad de adaptación a horarios difíciles. Quizás, es el mayor inconveniente. Pero siempre he sido de ideas fijas y con ganas e ilusión todo se consigue. Optimizar el tiempo y ser metódico permite la compaginación. En cuanto a las ventajas el contacto con la información diaria te permite aprender y tener claro que es lo que quieres y lo que no quieres para tu municipio. Te aporta perspectiva.

¿Qué le dijeron sus amigos y familiares al investido concejal?

Aún me emocionan las muestras de cariño que recibí esos días. Me dijeron muchas cosas de las que extraigo que la decencia será el valor que dirija mi etapa política.

¿Algún consejo especial que se le haya quedado guardado?

Me quedo con una frase de nuestro alcalde, Javier Fernández: "Hay que salir de los despachos y mirar a los ojos a nuestros vecinos y vecinas". Intento ponerla en práctica.

Por último, ¿Qué mensaje le gustaría trasladar a la ciudadanía?

La disposición absoluta que este concejal les brinda. Creo y defiendo una política cercana porque estoy convencido de que el elitismo la contaminan. La política es digna y decente y la resolución de los problemas de mis vecinos y vecinas y la generación de oportunidades es y será mi única motivación.

#COMPROMISO día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer

Igualdad presenta la programación para el 25N 'Tú machismo te excluye'

Con motivo de la celebración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el 25 de noviembre, se han anunciado un conjunto de actividades a las que se han sumado con su solidaridad y colaboración las asociaciones y los clubes deportivos de la localidad

La delegada del área de Igualdad del Ayuntamiento de La Rinconada, Noelia Ramírez, presentó en el Centro de Formación Municipal Juan Pérez Mercader la programación organizada para reivindicar el fin de la violencia contra la mujer, en una campaña que abarcará los meses de noviembre y diciembre. A estos

actos se sumarán las asociaciones y los clubes deportivos de La Rinconada, quienes participaron en el acto y manifestaron su total solidaridad con la campaña cuyo lema es 'Tú machismo te excluye'.

En concreto, las agrupaciones deportivas del municipio se comprometen a portar pancartas en

los partidos que disputen durante el fin de semana, en las que estarán inscritos eslóganes favorables a la igualdad entre géneros y contrarios al machismo. Además, le darán difusión a estos actos a través de sus redes sociales. El objetivo, aprovechar la capacidad de difusión tan alta que tienen estos colectivos para hacer

llegar así el mensaje al mayor número de públicos posibles.

La delegada de Igualdad del Consistorio rinconero, Noelia Ramírez, explicó durante el acto las principales actividades que se realizarán durante el mes de noviembre, destacando "la marcha por la igualdad del día 25 de noviembre que nos permitirá a los rinconeros y rinconeras salir a las calles de nuestro municipio a manifestar en un único clamor nuestra repulsa a los actos de violencia machista que, por desgracia, asolan nuestra sociedad".

El recorrido comenzará a las 16:15 horas en la Biblioteca de La Rinconada y concluirá en la Hacienda Santa Cruz.

El día 25 de noviembre habrá una marcha reivindicativa que recorrerá las calles del municipio

El mismo día 25, a las 19:00 horas en la Hacienda Santa Cruz tendrá lugar la Clausura del taller de escritura 'Somos el mundo', acción puesta en marcha por las áreas de Igualdad y de Cultura del Ayuntamiento de La Rinconada, coordinada por Gema Otero y que ha propuesto la recopilación de relatos escritos por mujeres con el fin de conseguir un mayor empoderamiento

sobre sus vidas.

Por otra parte, habrá numerosas campañas informativas y de concienciación que se realizarán en la calle, a través de carteles, folletos y vallas, pero también mediante adhesivos que se colocarán en el suelo a la entrada de los edificios públicos del municipio, se rotularán los transformadores y se iluminarán de morada la Hacienda Santa Cruz y la fachada nueva del edificio del Ayuntamiento.

Además, el Instituto Andaluz de la Mujer ha puesto en marcha la campaña 'El amor no se mide' que se hará con los cursos de ESO del Instituto de Educación Secundaria San José.

Estas acciones formativas se llevarán en coordinación con el área de Juventud del Consistorio los días 19, 20 y 25 de noviembre, así como el 4 y 9 de diciembre.

Con un firme objetivo de concienciación social, durante los meses de noviembre y diciembre los Centros Culturales de La Villa y el Antonio Gala serán el escenario de una nueva edición del Cine Forum, en la que se proyectarán películas de temática social y de igualdad entre géneros, como por ejemplo 'Solás' o 'En tierra de hombres'.

Como colofón a esta programación reivindicativa que pone en marcha el área de Igualdad, el día 3 de diciembre, en el Centro Cultural de La Villa, a las 19:00 horas se proyectará el corto 'Ángel' que trata un caso de violencia de género basado en hechos reales.



Los edificios públicos tienen vinilos con el lema del 25N en una clara reivindicación contra la violencia de género.

#URBANISMO emblema de san José

El Ayuntamiento valora el estado y la funcionalidad de la Torre del Cádiz



La Torre del Cádiz está ubicada en la plaza Maracena.

Un estudio permitirá ver cómo se encuentra uno de los emblemas del núcleo de San José y los posibles usos que puede implicar

El Ayuntamiento de La Rinconada va a llevar a cabo un estudio para conocer el estado en que se encuentra la Torre del Cádiz, uno de los edificios más emblemáticos del núcleo de San José y vestigio del antiguo polígono del mismo nombre, para ver la funcionalidad y sus posibles usos futuros.

El responsable municipal de Urbanismo, Francisco Manuel Díez, ha destacado que "hay distintos sectores en el municipio interesados en saber cómo está la antigua chimenea y, desde el Consistorio, hemos dado los pasos necesarios para que una empresa especializada realice un análisis pormenori-

zado que nos permita saber cuál es el estado actual del edificio, qué reformas se pueden llevar a cabo y cuáles pueden ser sus usos futuros".

De momento, tras la adjudicación de la propuesta de gasto,

Se va a realizar un estudio para conocer el estado en el que se encuentra y sus posibles usos futuros

se procederá al concurso para adjudicar el estudio que debe determinar el estado real de la Torre del Cádiz y, una vez esté realizado el informe al respecto, ver como proceder con la antigua infraestructura.

#INCENTIVOS más sectores de población

Empleo avanza en la creación de programa de incentivos a la contratación +40

Además, desde el Ayuntamiento adelantan que en el próximo año se va a mantener el plan Bono Joven de La Rinconada

Desde el área de Empleo avanzan que a lo largo de 2016 seguirá trabajando en el fomento de incentivos municipales para abaratar la contratación y generar inserción. Así, como novedad para el próximo año, figura la creación de un nuevo plan municipal, financiado al 100 por ciento por el Ayuntamiento, que contemplará ayudas a la

empleabilidad de mayores de 40 años para su inserción en empresas privadas.

"Las personas desempleadas con más de 40 años son las que encuentran mayores dificultades a la hora de acceder de nuevo al mercado laboral, a pesar de tener una dilatada experiencia a sus espaldas, ganas de trabajar y, normalmente, capaci-



Imagen archivo.

dad de gestión y de trabajo en equipo. Por todo esto, hemos decidido poner en marcha este programa de incentivos a la contratación para mayores de 40 años, con el fin de ayudar a paliar, en la medida de

nuestras posibilidades, el desempleo en este sector de la población del municipio", señala la delegada de Formación y Empleo, Raquel

Se va a crear un nuevo plan municipal con el que incentivar la contratación de mayores de 40 años

Vega.

Este programa parte de los positivos resultados del Bono Joven de La Rinconada, que ha permitido en su tiempo de vigencia más de un

centenar de contrataciones en pymes, para perfiles de entre 16 y 39 años.

"Es intención del Ayuntamiento, tal y como se ha comprometido en la estrategia del próximo cuatrienio, mantener dicho Bono Joven y ampliar el Programa Municipal de Incentivos, con ayudas públicas que permitan ampliar las posibilidades de un colectivo de más edad, con especiales dificultades para su inserción y que a mayores, cuenta en muchos casos con cargas económicas y menores dependientes", apunta Vega.

#FORMACIÓN empresarios y autónomos

Taller orientado a Empresas y Autónomos para relacionarse de forma electrónica

Este curso se enmarca dentro del programa de e-Administración de la Cámara de Comercio de Sevilla. Inscripción en <http://camaradesevilla.com/talleres>

El Centro Cultural de La Villa acoge el 23 de noviembre el taller práctico 'Trámites electrónicos y facturación electrónica' a cargo de la Cámara de Comercio de Sevilla y el Ayuntamiento de La Rinconada.

El taller está dirigido a empresas y autónomos que necesitan relacionarse de forma electrónica con la Administración Pública (Ayuntamientos) o con otros clientes y proveedores que ya cuentan con soluciones de Firma Electrónica.

Esta acción formativa tiene una duración de dos horas y los asistentes aprenderán: Qué es la Administración Electrónica desde un punto de vista eminentemente práctico, se enseñarán las

En esta acción formativa aprenderán qué es la administración electrónica y sus herramientas

Herramientas de Facturación, Administración y Notificaciones Electrónicas, se realizará un análisis de procesos de cada empresa, y se propondrán formas de Digitalizar los mismos de forma que se automatizan y se les da una validez legal,



Cartel de la jornada.

se les enseñarán cómo conseguir soluciones específicas para cada uno y se les entregará un certificado de asistencia, así como un Informe de Mejora de Procesos personalizado por Empresa.

Como señala la delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega, "Estos seminarios pretenden incentivar, mediante la formación del profesional que trabaja en la empresa, la utilización de medios electrónicos, de manera que los trámites y gestiones electrónicas empresariales sean fáciles de realizar y además, éste permite el acceso a líneas de subvenciones que facilitan la adopción de Herramientas de Administración Electrónica".

#DESARROLLO ECONÓMICO feder

Participa en Ciudad Única. Estrategia La Rinconada 2022

En www.larinconada.es los ciudadanos y las ciudadanas que lo deseen pueden participar activamente en el diseño de la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado para los próximos años

El Ayuntamiento está diseñando su estrategia de desarrollo urbano sostenible integrado para los próximos años, Ciudad Única. Estrategia La Rinconada 2022, para lo que trabaja en la preparación de este plan que presentará para la captación de fondos FEDER. Este proyecto busca mejorar las condiciones sociales, económicas y ambientales del municipio y parte de un profundo análisis territorial, demográfico, económico, social y medioambiental que requiere la activa participación de la ciudadanía para detectar sus necesidades y centrar las líneas de actuaciones a ejecutar.

Para ello, desde el Gobierno local animan a la ciudadanía a participar activamente en el desarrollo de este proyecto, porque tal y como señaló la delegada de Desarrollo Económico, Raquel Vega, en su presentación a los colectivos "como Gobierno abierto y que fomenta la participación ciudadana se articulan herramientas de interacción de empresas, colectivos, sindicatos y vecindad para propiciar la captación de propuestas que enriquezcan el valor de la estrategia de La Rinconada y presentar la propuesta más potente ante Europa".

Así en la web <http://www.larinconada.es/noticias/7019/proceso>



Proceso participativo de Ciudad Única.

de-participación-abierto todas las personas interesadas podrán encontrar diferentes vías para hacer llegar su opinión para hacer del municipio

La ciudadanía puede participar con propuestas, solicitar información de los avances y adherirse

un espacio más rico, más social, más justo, más participativo y, en definitiva, mejor. De este modo, el ciudadano o ciudadana puede proponer una actuación a desarrollar, apoyar la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado que se está diseñando o solicitar estar informado sobre los avances de la Estrategia.

Los tipos de propuestas subvencionables serían: Promover las TIC en Estrategias de Desarrollo Urbano Integrado a través de actuaciones en Administración Electrónica local y Smart Cities, fomento de la movilidad urbana sostenible, mejora de la eficiencia energética y aumento de energía renovable en áreas urbanas, promover la protección, fomento y desarrollo del patrimonio cultural y natural de las áreas urbanas, en particular las de interés turístico, acciones integradas de revitalización de ciudades, de mejora del entorno urbano y su medio ambiente y regeneración física, económica y social del entorno urbano, a través de un enfoque integrado.

#MEDIO AMBIENTE compromiso con el desarrollo sostenible

La Mesa de la Movilidad, una agrupación implicada en el buen uso de las vías

La Mesa de la Movilidad ha vuelto a reunirse, esta vez en la sala de juntas de la Tenencia de Alcaldía, para conocer y proponer mejoras sobre la Ordenanza de Circulación de Ciclistas y Peatones

Esta iniciativa, puesta en marcha por las áreas de Urbanismo, Medio Ambiente y Movilidad, Vía Pública, Servicios Generales y Transportes y Tráfico y Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento de La Rinconada, cuenta con la cooperación de alrededor de diez asociaciones y colectivos que basan su actividad en el fomento de la movilidad sostenible.

En esta ocasión, el principal motivo de la asamblea ha sido la puesta en conjunto de impresiones para la modificación y desarrollo de la Ordenanza de



Última reunión de la Mesa de la Movilidad

Circulación de Ciclistas y Peatones que actualmente se está aplicando y que, debido a la cantidad de ideas e iniciativas por parte de los asistentes en reuniones anteriores, han visto la necesidad de realizar una sesión monográfica sobre ello.

Entre los temas tratados en dicha reunión, se recaló la guía de vías verdes elaborada por la Fundación de los Ferrocarriles Españoles y que se puede encontrar en www.viasverdes.es, de la que se entregaron documentos de información a los colectivos que podrán solicitar más ejemplares para ofrecer en sus sedes.

"A través de estos encuentros, se pretende establecer una conexión entre las asociaciones rela-

cionadas con la movilidad sostenible y el consistorio, de forma que conozcamos las propuestas de mejora en este tema de la mano de sus protagonistas", expuso el delegado de Medio Ambiente, Francisco Manuel Díez.

Además, hasta el día 18 de diciembre, se abrirá un portal de

El 18 de diciembre se abrirá un portal de participación para contribuir con ideas

participación donde todos los vecinos y vecinas que lo deseen, podrán contribuir con sus iniciativas y opiniones sobre transporte y movilidad mediante los correos electrónicos de vía pública (viapublica@aytolarinconada.es) y de medio ambiente (medioambiente@aytolarinconada.es).

#SALUD fomento de vida sana

Nutrición y dietética, nueva charla del Aula de Salud

El área de salud lleva a cabo esta serie de conferencias que abarcan diferentes temáticas encaminadas a dar a conocer diferentes patologías y a mejorar la calidad de vida de la ciudadanía



Rafael Fernández presentó a la ponente María Jesús Sánchez.

La Asociación de Mujeres Abiertas al Futuro, AMAF, acogió en su sede en la Barriada Santa Cruz, la segunda ponencia del programa Aula de Salud puesto en marcha por la concejalía de Salud del Ayuntamiento, en el cual la prevención y la promoción de la misma entre los ciudadanos es su objetivo principal.

En esta ocasión la temática desarrollada fue la de nutrición y dietética humana a cargo de la

nutricionista María Jesús Sánchez Duque, que trabaja en el Servicio de Salud del Ayuntamiento de Sevilla.

Como señaló el delegado de Salud, Rafael Fernández, "en la actualidad, está reconocida la importancia de una adecuada nutrición para disfrutar de buena salud y calidad de vida. Muchas de las enfermedades más frecuentes en países desarrollados están íntimamente relacionadas con una alimentación incorrecta

y con hábitos de vida poco saludables. Debemos tener en cuenta que muchas de las enfermedades crónicas se pueden prevenir o tratar mediante un abordaje dietético".

Los asistentes pudieron conocer pautas para una alimentación más sana y natural, "tan simple como volver a la dieta mediterránea que hemos dejado de lado en parte" y otras acciones que les permita mejorar su salud y calidad de vida.

El programa Aula de Salud tiene previsto otras charlas en temas tan diversos y de interés para la ciudadanía como envejecimiento activo, prevención de lesiones en el deporte y medicina deportiva, efectos perjudiciales del dopaje sobre la salud en el deporte competitivo y popular, fibromialgia, efectos perjudiciales de las drogas, sexualidad y planificación familiar, enfermedades de transmisión sexual, alteraciones de la piel causadas por el sol y prevención, enfermedades degenerativas, cáncer y su prevención.

#BIENESTAR SOCIAL atención sociosanitaria

Colaboración con la Fundación Odontológica Luis Seiquer

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través de sus áreas de Bienestar Social y Salud, ha firmado un acuerdo de colaboración con la Fundación Odontología Social Luis Seiquer que permita mejorar la asistencia sanitaria a sectores determinados de la población.

De este modo, mediante este acuerdo, el área de Bienestar Social detectará a familias en riesgo de exclusión social, víctimas de violencia de género y ex drogodependientes que necesiten atención urgente bucodental pero que por sus circunstancias económicas

no puedan acceder a dichos tratamientos. Para ello, se les derivará al centro de salud de la Seguridad Social cuyo especialista hará un informe del proceso que necesita y que no forma parte de la cartera de servicios de la sanidad pública, que a su vez será remitido a la fundación que en última instancia es la encargada de hacer el tratamiento a precios mucho más bajos y asequibles del mercado.

Este proyecto está cofinanciado por el Ayuntamiento y por la Fundación Cajal y el paciente también debe asumir una parte del coste.



Firma del convenio con la Fundación Seiquer.



Comparte en La Rinconada TU MEJOR NAVIDAD

Campaña de apoyo al comercio local - Ayuntamiento de La Rinconada-



ayuntamiento de
la rinconada | comercio



ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS Y COMERCIANTES

#EMPLEO intermediación público privada

La Agencia de Colocación local permite la contratación de 64 personas

Este programa consiste en un servicio gratuito para demandantes de empleo y para empresas interesadas en ofertar un puesto de trabajo

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través de Soderin Veintiuno, ha ampliado sus recursos para promover la inserción y luchar activamente contra el desempleo.

Al refuerzo en empleabilidad del Departamento de Orientación Sociolaboral, el Pacto Local por el Empleo y Observatorio, el Bono Joven La Rinconada o la planificación de nuevos Planes de Choque en materia de unidades familiares con difícil situación socioeconómica, se sumó a principios de año la implantación de la Agencia de Intermediación Municipal con la empresa privada.

Tras la ampliación estatutaria de Soderinsa, a mediados de



Centro de Formación Juan Pérez Mercader, sede de la Agencia.

2014, la Agencia cuenta ya con autorización del SAE para ejercer funciones de intermediación

pública.

Se trata de un servicio nuevo y gratuito, tanto para deman-

dantes de empleo inscritos en la Agencia, como para las empresas ofertantes, cuya finalidad es ayudar en la gestión e interacción para la inserción laboral. De este modo, las empresas que deseen incorporar a trabajadores tendrán a su disposición un recurso sin coste económico, instalaciones o del propio tiempo empleado en la selección. Es decir, que la Agencia de Colocación no da empleo, pero puede ayudar a encontrarlo. Recibe ofertas de empleo y su función es poner en contacto a las personas desempleadas inscritas en la agencia, con las empresas también inscritas y que solicitan un perfil concreto para cubrir alguna vacante en su empresa.

Hasta la fecha se han registrado 1558 personas, 101 empresas, y se han suscrito 64

contratos de trabajo, cuatro de los cuales son indefinidos. Así se han cubierto puestos de administrativo, cocinero, profesor de inglés, ferrallista, tornero y frezador, personal de laboratorio, educadora infantil o comercial, entre otros.

Como destaca la delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega, "se trata de un programa complementario que persigue

Las personas interesadas deben inscribirse en el Centro de Formación Juan Pérez Mercader

aumentar el grado de respuesta y respaldo para la inserción a personas que, hoy por hoy, tienen opciones más limitadas en otros programas de empleo impulsados por el Ayuntamiento".

Las personas interesadas deben inscribirse en la Agencia de Colocación situada en calle Vereda de los Chapatales s/n. El horario de atención al público es de 9:00 a 14:00.

MERCADILLO exposición y venta SOLIDARIO.15

29 NOVIEMBRE Horario de 11 a 14:00 horas
Plaza del Pueblo Saharaui

Tejido Asociativo
La Rinconada



Todos los colectivos de La Rinconada
se unen para organizar una jornada solidaria



Deportes



Noviembre 2015

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El San José se consolida entre los aspirantes al sumar seis de los últimos seis puntos posibles

tn:



De cal y arena

El Rinconada no encuentra la regularidad necesaria para consolidarse aspirante, pero mantiene sus opciones intactas al no haber equipos que destaquen en la clasificación



Marta Molina, en el podium.

Dos medallas para Molina

Cerca de un centenar de jugadores participaron en el Máster Nacional de La Rinconada, organizado por el Soderinsa, que tuvo lugar en el pabellón Fernando Martín.

Entre los participantes, hasta seis raquetas del club que entrena Antonio Molina, aunque solo Marta Molina se metió en la lucha por las medallas en categoría Sub 19.

De hecho, la menor de las hermanas logró la medalla de bronce en la modalidad de Individual y la plata, junto con Carmen Lara, de Arjonilla, en Dobles Femeninos.

Antonio Molina se mostró satisfecho del nivel competitivo de la presente edición y destacó la importancia de estas iniciativas para el municipio de La Rinconada. "El nivel de juego ha sido bastante bueno, hemos contado con jugadores de alto nivel en ambas categorías y creo que es una buena iniciativa para el Bádminton Andaluz y concretamente para el rincónero".

#LA ESTACIÓN RC estreno con derrota ante zafra

Mal comienzo, mucho margen de mejora

La Estación Rugby Club no pudo comenzar con buen pie su andadura esta temporada en la Liga Rama y cayó por 0-61 ante Zafra, un resultado demasiado abultado para lo que expusieron ambos contendientes sobre el césped artificial del Anexo al Estadio Felipe del Valle. Desde el primer momento, los extremeños llevaron las riendas del partido, ganando metros a base de

experiencia, aunque no de calidad. Sin embargo, el empuje y la veteranía fue suficiente para ganar sin problemas a un cuadro ferroviario marcado por la bisoñez de gran parte de sus integrantes. Además, los visitantes demostraron tener mayor profundidad de banquillo en lo que a veteranos se refería, lo que contribuyó a aumentar su renta. La mejor noticia para los locales es

el gran margen de mejora de sus integrantes, en su mayoría jóvenes que han promocionado de la cantera y que tendrán que ir haciéndose a base de partidos.

La próxima semana, La Estación estrenará su calendario a domicilio en Huelva frente a Tartessos, un rival habitual con el que los enfrentamientos se han sucedido en las últimas temporadas.



La Estación Rugby Club debe ir cogiendo experiencia con los partidos.

#KARATE **borja bueno, oro en categoría senior kumité**

350 participantes en el XXIII Villa de La Rinconada



El deportista local, Borja Bueno, en pleno combate.



El concejal de Deportes, José Manuel Romero Campos, saluda al vencedor.

El pabellón municipal Fernando Martín acogió uno de los acontecimientos más longevos del deporte local, como es el Torneo Villa de La Rinconada de Karate, que cumplía su XXIII edición, organizado por el gim-

nasio Línea Sport, la cuna del dub local Shotokan, y supone una exhibición de Katas y Kumité en la que participan clubes de distintas localidades de Sevilla y de Andalucía. Hasta el recinto se desplazaron en

torno a 350 deportistas que, acompañados muchos de ellos por sus familiares, lograron abarrotar el pabellón para disfrutar de esta fiesta del deporte, en la que no faltó un detalle.

El alcalde, Javier Fernández, estuvo presente en el evento, donde pudo compartir impresiones con el presidente del Shotokan, Pedro Bueno. También estuvo presente el delegado de Deportes del Consistorio, José Manuel Romero Campos, que parti-

Hasta el pabellón Fernando Martín se desplazaron atletas de toda la provincia de Sevilla y del resto de Andalucía

ció en la entrega de premios y tuvo la oportunidad de felicitar a los ganadores en las distintas modalidades de competición. "Eventos como este, con tan larga tradición, son un claro ejemplo de la apuesta de La Rinconada por el deporte".

El mayor logro del Shotokan Rinconada fue el primer puesto en la modalidad de Kumité, en categoría Senior, de Borja Bueno. Además, en Kata Alevín, Daniel Martínez fue segundo y Cynthia Pérez, tercera, y en Infantil A, Alexander Martínez fue tercero.

#GIMNASIA RÍTMICA **irán el equipo alevín de base y el benjamín a**

Billete al certamen nacional



El equipo Alevín con el trofeo de Subcampeonas de Andalucía.

Córdoba acogió un nuevo campeonato de Andalucía de gimnasia rítmica en las categorías A y Base. Allí estuvo, con varios conjuntos el club Oso Panda Rinconada que, en la categoría de Base, logró el subcampeonato autonómico tras un gran ejercicio de todas sus

gimnastas, que embelesaron a los asistentes al pabellón Vistalegre. En la categoría A, el mejor puesto para el Oso Panda lo obtuvieron las benjamines, que lograron un meritorio quinto puesto que también abre las puertas del certamen nacional y otorga un billete para ir



La expedición del Oso Panda.

a Valladolid. El resto de conjuntos también demostró que La Rinconada está haciendo un gran trabajo. Así, el conjunto Infantil acabó sexto, mientras los combinados Junior y Senior finalizaron séptimas. En Copa, las Prebenjamines acabaron sextas.

#BALONMANO **contundente victoria en El Viso**

Todavía más líderes



Momentos previos al encuentro entre el Balonmano San José y el Viso.

El Club Balonmano San José sigue en lo más alto de la clasificación tras imponerse de manera rotunda al Viso por 23-30. Los hombres de Angelu

Hernández volvieron del parón igual de enchufados que se fueron y ganaron con reactiva comodidad reforzando su liderazgo en Primera Andalucía.

#TENIS DE MESA **dos victorias consecutivas**

Recuperación extremeña



Formación del cuadro rinconero antes del partido frente a Rota.

Después de varios encuentros perdiendo por la mínima en el encuentro de dobles, el Club de Tenis de Mesa San José, ha sumado dos victorias consec-

tivas en sus enfrentamientos en Extremadura. Primero en Castuera, donde se impuso por 1-5, mismo resultado que cosechó en Cáceres un día después.

#BALONCESTO **liga de distritos**

El Ornitorrincos cae ante el Buen Pastor (48-29)



El Club Baloncesto Ornitorrincos arranca una nueva aventura en la Liga de Distritos de Sevilla, con sus diferentes equipos en liza. El Sénior cayó ante el Buen Pastor por 48-29, aunque tiene un gran margen de mejora.

#RINCONADA se comprime la zona alta

Vuelve a la pelea tras ganar en el Ramos Yerga al Viso



Mario lucha por un balón con el portero del Viso.



José Antonio Arias, a la izquierda de la imagen, al frente del banquillo.

El Rinconada logró una nueva victoria balsámica ante el Viso, en un partido que tuvo poca historia sobre el césped, pero que venía cargado de emoción después de la última derrota rinconera en Los

Palacios ante el Mosqueo.

Los pupilos de José Antonio Arias sabían que no podían permitirse más tropiezos y por eso, desde el principio, se fueron a por el partido. En el minuto 7, Braulio aprove-

chó una indecisión de la defensa y el portero para adelantar al Rinconada y, a partir de ahí todo fue más fácil. Las ocasiones se repartieron durante la primera mitad, aunque ninguna fue clara como para poner en riesgo la renta blanquiazul, si bien tampoco para ampliarla.

En la segunda parte el juego se desniveló y el Rinconada se hizo más dueño del choque, sobre todo a raíz de la expulsión de un futbolista visueño. Molina hizo el segundo tanto sentenciando la

La falta de equipos que no se dejen puntos está permitiendo a la entidad mantenerse arriba aun sin grandes guarismos

contienda y propiciando que los puntos se quedaran en el Nuevo Ramos Yerga.

Una semana antes, frente al Mosqueo, el Rinconada había mostrado su peor cara dejando malas sensaciones en los aficionados y sembrando la duda sobre si este equipo podría luchar con los mejores de la categoría.

Con el triunfo ante el Viso se despeja esa incógnita a la espera de conseguir mayor regularidad.

#TRES CALLES cae goleado en huelva 8-2

La Palma corta la racha



El Tres Calles está cuajando una buena temporada y, en las últimas jornadas, le había tomado el pulso a la competición empatando ante Aquasierra y Virgili, dos equipos de los que van a pelear arriba, y ganando a domicilio al Nazareno. Sin embargo, el último desplazamiento a La Palma se saldó con una goleada en contra (8-2) que truncó el buen momento rinconero.

#SAN JOSÉ FS mal fuera de casa

Necesita sumar de tres



El San José FS se encuentra en zona de descenso y tiene muchas cosas que mejorar. Lejos del Fernando Martín está siendo un rival excesivamente fácil para sus contrincantes y sale a goleada por encuentro. En su feudo trata de hacerse fuerte pero no acaba de cerrar los partidos y acaba sufriendo. Le pasó ante El Campillo, con el que perdió, y con Arahál, con quien empató.

#SAN JOSÉ cómodas victorias ante villanueva y montalbeño

El pleno de puntos en los dos últimos partidos le hace mantenerse arriba



Luismi pugna un balón con Tato, del Villanueva, ante la mirada de Jairo.

El San José sigue tratando de tú a tú a los mejores equipos de la Primera Andaluza. Y lo hace, a pesar del resbalón ante La Barrera, gracias a sus

dos últimos triunfos en partidos que fueron mucho más tranquilos de lo que cabría esperar. Los hombres de Maldonado y

Reyes ganaron con contundencia al Villanueva en San Miguel (2-4). Pudo ser más amplia la goleada de no mediar la excesiva relajación azulina que se dumió durante la última media hora. Algo similar pasó ante el Montalbeño en el Anexo al Felipe del Valle, pues tras ponerse 2-0, con doblete de Julio, en los primeros veinte minutos, el equipo se relajó y el cuadro cordobés se vino arriba y logró acortar distancias. La diferencia entre ambos contendientes era tal, que Plusco volvió a ampliar la renta para los cañameros, poco antes de ser expulsado, misma suerte que corrió Dani, ya en el alargue, lo que les impedirá jugar la próxima semana ante el



La pareja de pivotes cañamera, formada por Loren y Sosa, presiona a un rival.

Pozoblanco en un partido que, a priori, se presenta mucho más complejo que los últimos que ha tenido el San José.

Los azulinos se mantienen terceros en la clasificación, igualados a puntos con el Antoniano, que cayó con polémica en Espiel y que, en cuadro,

fue capaz de imponerse al San Fermín en Puente Genil, y por detrás del propio Espeleño y del Nervión, que la última jornada dio la campanada y venció en Piscinas Sevilla al líder.

Tras once jornadas, el cuadro cañamero sigue en la pelea.

Protagonistas



Julio
Jugador del San José

El delantero cañamero anotó un doblete frente al Montalbeño corroborando las buenas sensaciones que viene ofreciendo en los últimos partidos, en los que se ha consagrado como uno de los jugadores más en forma del equipo.



Braulio
Jugador del Rinconada

El Pichichi del cuadro rinconeño volvió a mojar ante el Viso, abriendo el camino del triunfo en el minuto 7. A día de hoy es la referencia ofensiva de los de José Antonio Arias y el Rinconada necesita sus goles y su mejor versión.



Borja Bueno
Shotokan La Rinconada

Estamos acostumbrados a verlo en los puestos altos en la competición de kumité del Villa de La Rinconada de karate y en esta edición no fue una excepción. Se llevó el primer puesto en categoría Senior, dejando muy alto el nombre de su club.

El Reportaje

Federación Andaluza

Aeromodelismo

I Campeonato andaluz de Multirrotores

Esta competición, pionera en las modalidades de aviación, tuvo lugar en el parque de Las Graveras

El Parque de Las Graveras de San José de La Rinconada acogió el pasado domingo el I Campeonato de Andalucía de Multirrotores, el primero que se realiza de esta modalidad de drones de aviación. El evento estuvo organizado por la Federación Andaluza de Aeromodelismo, la principal organización a nivel autonómico interesada en promover este nuevo tipo de actividad aeromodelística.

La competición consistió en un circuito de carreras en el que los participantes tuvieron que guiar sus aparatos por los límites establecidos a través de banderines. Para mejorar las prestaciones, los pilotos contaron con un equipamiento de calidad para mejorar las prestaciones del uso de los multirrotores. El principal

de estos instrumentos que estuvo a disposición de los usuarios fue unas gafas STV con las cuales pudieron ver en primera persona el recorrido aéreo del dron. Por otra parte se montó una pantalla gigante en el parque para que el público pudiera ver en mejores condiciones los movimientos de estos aparatos que se desplazaban a varios metros de altura. Las medidas de seguridad para garantizar el bienestar del público ante el, escaso, riesgo de que se podía sufrir un accidente, fueron de primera calidad. Como ejemplo de ello, múltiples redes de seguridad se colocaron a lo largo de todo el perímetro del circuito.

Al final de la competición, se sortearon regalos a los asistentes. Los participantes tenían la obli-



Foto de familia de todos los asistentes al Campeonato.



Pequeños y mayores pasaron una gran jornada en Las Graveras.

gación de estar federados, requisito necesario para poder pilotar estos aparatos de aeromodelismo. La carrera estuvo dividida

en dos categorías, un de mayores de 14 años, y la segunda de participante que superen esa edad límite.

Jugamos en Casa Radio Rinconada

XV Trofeo al mejor jugador



A.D. San José

- 1. Loren **19 pts**
- 2. Lobo **17 pts**
- 3. Negro **16 pts**
- 4. Alvi **16 pts**
- 5. Negro **16 pts**



U.D. Rinconada

- 1. Molina **19 pts**
- 2. Joserra **18 pts**
- 3. Díez **17 pts**
- 4. Braulio **17 pts**
- 5. Enma **16 pts**

Foto para el recuerdo

Ascenso a Tercera división 1962-1963 Unión Deportiva Cañamera

Mucho ha evolucionado el fútbol desde la década de los 60 pero hay cosas que nunca cambian como la pasión o la alegría para celebrar buenos momentos.

Es lo que pasó en la temporada 1962-63, en la que la Unión Deportiva Cañamera, un club creado por los

trabajadores de la fábrica ubicada en lo que hoy es el Polígono Industrial El Cañamo, que se convirtieron en el primer club local en alcanzar la Tercera división, un hito sin precedentes en el municipio.

El club, que se había creado en 1956, sólo disputó una temporada en

Tercera, consumando su descenso al año siguiente, pero en esos años se hizo un hueco en el corazón de los aficionados al conquistar la Copa Ramón Sánchez Pizjuán ante equipos de superior categoría.

Ese conjunto, cuya posterior evolución a los largo de los años dio origen a la actual Agrupación Deportiva San José, concentró en sus filas a jugadores como 'Castañita' o 'Frasco'.



#COOPERACIÓN fotografías solidarias

Las mejores imágenes de África en La Villa

Pacto por África expone las fotografías ganadoras y seleccionadas del I Concurso Fotográfico 'Africate' hasta el 15 de noviembre

La sala de exposiciones del Centro Cultural de La Villa acogió la inauguración de la muestra del I Concurso Fotográfico 'Africate'. El colectivo Pacto por África puso en marcha este año este certamen cuya temática principal era el continente vecino y en particular mostrar a las personas, sus relaciones, sus necesidades y soluciones. Las fotografías debían abordar cualquiera de los temas relacionados con las actividades, necesidades y condi-

ciones de los africanos tanto en sus países de origen como en España.

Se han presentado al concurso más de 330 fotografías pertenecientes a más de 80 participantes

La delegada de Cooperación Internacional, Trinidad Romera, señaló que "desde el

Ayuntamiento se viene trabajando desde hace años en materia de cooperación internacional y todos los colectivos que trabajáis incansablemente en la solidaridad vais a seguir contando con nuestro apoyo".

En esta primera edición se han presentado más de 330 fotografías pertenecientes a más de 80 participantes, representando una amplia muestra de la geografía española e incluso internacional. Desde el colectivo agradecen la



La sala de exposiciones acoge la muestra fotográfica.

participación de todos y destacan que el nivel ha sido alto y por tanto la elección difícil.

Las fotografías ganadoras y seleccionadas están expuestas en el Centro Cultural de La Villa hasta el 15 de noviembre.

Como destacó el presidente de Pacto por África, Juan José

Martínez Quesada, en una entrevista previa a la inauguración, "siempre tenemos una visión institucional de la realidad africana, y queríamos abrir las posibilidades de lo visto allí o aquí por personas anónimas, que mostrasen las realidades sociales que estaban viendo tras su objetivo".

#NAVIDAD cabalgata de reyes magos

Andrea Moreno Oliva, elegida Estrella de la Ilusión 2016

Estudiante de cuarto curso de la ESO afirma que cumple uno de sus sueños encarnando a este personaje que abre el cortejo de la Cabalgata de los Reyes Magos

Por votación popular, la joven Andrea Moreno Oliva ha sido elegida entre el resto de candidatas a ser la Estrella de la Ilusión del 2016. Ella será la que abra el cortejo de la Cabalgata el próximo 5 de enero repartiendo ilusión, tal y como indica su nombre, entre grandes y pequeños.

Andrea tiene 15 años y pese a su juventud tiene claro que en un futuro le gustaría ser periodista deportiva. Decidió presentarse a estrella "porque llevo saliendo desde pequeña en las

cabalgatas y lo que me quedaba era esta increíble oportunidad". Afirma que cumple un sueño gracias al apoyo recibido por familiares y vecinos que se han volcado en la votación popular y que de ese día espera "volver a revivir la emoción y repartir ilusión entre los más pequeños". Su familia espera con ganas ese momento y en cuanto al vestido que llevará y damas que la acompañarán prefiere guardar el secreto y sorprender a los vecinos y vecinas.



Andrea Oliva posa junto a la delegada de Fiestas Mayores.

#ASOCIACIÓN solidaridad ciudadana

Afadi celebra su cuarta gala benéfica

Contó con artistas de la talla de Jonás Campos, Álvaro Ridaio o Antonio de los Santos, entre otros

El Centro Cultural de La Villa acogió la cuarta Gala Benéfica de Afadi por la Discapacidad a la que acudió un público numeroso que quiso aportar su granito de arena al gran trabajo que viene desarrollando este colectivo desde 1974. Todo el dinero recaudado en la gala será destinado a las actividades que se realizan en la asociación.

El alcalde, Javier Fernández, quiso acompañar al colectivo en este acto y señaló que "el apoyo a la dependencia es un deber irrenunciable del Gobierno local rinconero, apoyo al dependiente y a sus familias y no recortaremos ni un solo euro en esta cuestión".

La gala contó con las actuaciones de grandes artistas como Jonás Campos, Javi Lizar, Álvaro Ridaio, El Cuarteto Maravilla, El Malo de la Película, Álvaro Gómez, Julio Flores y Antonia de los Santos. Todos ellos quisieron participar en este evento de forma altruista.

Asimismo, la asociación quiso reconocer la labor de las Ampas del municipio por la ayuda prestada en la campaña 'Cactus



Los artistas que participaron en la Gala lo hicieron de forma altruista.

Solidario' y se sorteó un menú degustación cedido por el Restaurante Cortijo Torrepevas. También se proyectó un video

de agradecimiento y reconocimiento a familiares y usuarios de Afadi, elaborado por Producciones Espina.

#CARNAVAL chirigotas y comparsas

Abierto plazo del Concurso Provincial de Agrupaciones Carnavalescas

El área de Fiestas Mayores se reúne con algunas agrupaciones para explicarles el nuevo reglamento del certamen y el proceso de inscripción

El Centro Cultural Antonio Gala acogió recientemente una reunión del área de Fiestas Mayores, representada por su edil Nadia Gallardo, y agrupaciones carnavalescas de La Rinconada con el fin de explicarles el nuevo reglamento que regulará el Concurso Provincial de Agrupaciones Carnavalescas y el proceso de inscripción al certamen.

De este modo, las agrupaciones de la provincia interesadas tienen

hasta el 18 de diciembre para presentar el boletín de inscripción. Las modalidades serán comparsas y chirigotas y se puntuará en la modalidad de comparsa: la presentación, pasodobles, cuplés, estribillo, popurrí y tipo, mientras que en chirigota: presentación, pasodobles, cuplés, estribillo, popurrí y tipo.

El concurso se celebrará del 22 al 30 de enero y constará de tres fases: preliminar, semifinal y final. El

orden de actuación se realizará mediante sorteo. Los premios que se establecen oscilan entre los 1.000 euros para el primero de cada modalidad, 550 para el segundo y 250 para el tercero. Asimismo recibirán premio la mejor copla de La Rinconada, y la mejor agrupación local.

Inscripciones

Hasta el 18 de diciembre en el



La edil de Fiestas Mayores se reunió con las agrupaciones locales.

registro general del Ayuntamiento o en la Tenencia de Alcaldía. También puede ser enviada por email a festejos@aytolarinconada.es.

Los documentos a presentar son: boletín de inscripción, fotocopia del DNI del representante de la agrupación,

anexo de componentes.

No presentarse en el día y hora asignado para la actuación, provocará que la Organización adopte acciones legales contra el representante legal y los componentes de la agrupación por los perjuicios ocasionados al concurso.

El Carnaval 2016 tendrá Dios o Diosa

El área de Fiestas Mayores con motivo de la celebración del Carnaval 2016 abre el plazo de presentación de la candidatura a Dios o Diosa de las fiestas de Don Carnaval. Hasta el 2 de diciembre está abierto el plazo. Como novedad este año, el concurso se abre también a chicos,

de modo que la ciudadanía podrá elegir entre tener una Diosa o un Dios de Carnaval. Los requisitos de los candidatos y candidatas son: estar empadronados en el municipio y con edades comprendidas entre los 18 y los 30 años.

Las solicitudes se entregarán en el Centro Cultural Antonio Gala, en horario de lunes a viernes de 10.00 a 12.00 horas, o bien a través del

email festejos@aytolarinconada.es.

Las candidaturas serán publicadas en la web www.larinconada.es y el sistema de elección será por votación de los ciudadanos, a través de los medios electrónicos que determine el área, aceptándose un solo voto por medio utilizado y por persona. Las votaciones se llevarán a cabo del 5 al 9 de diciembre de 2015. Más información: 955798195

#MÚSICA artista local

Yera y su verdad

El artista local presenta su campaña de crowdfunding con el objeto de financiar su primer disco en solitario

"Necesito conseguir este proyecto para sentirme vivo, ahora es el momento", así empieza a relatar Yera su nueva andadura musical, un crowdfunding en el que invierte toda su ilusión con el objetivo de obtener la financiación para el lanzamiento de su primer disco en solitario, que titulará 'Mi verdad'.

Yera era uno de los componentes del grupo musical local Barrio Sur, del que guarda muy buenos recuerdos y al que estuvo más de ocho

años dedicado por completo. Conquistaron grabar un disco titulado igual que la banda, Barrio Sur, en 2012, con el que recorrieron radios y televisiones nacionales. "Cuando formamos el grupo decidimos dejarlo todo por la industria de la música, renunciamos a parte de nuestras vidas y ahora me toca volver a hacer lo mismo, empezar de cero dando todo de mí pero con algún conocimiento más y algo de experiencia" explica. "Afronto esta

etapa con mucha fe y muchas ganas, a la vez que con mucho miedo, un miedo que me hace estar en alerta y nada relajado".

En lo que se encuentra envuelto el cantante es en un proyecto de crowdfunding, iniciativa que permite a sus seguidores colaborar en la producción de su próximo trabajo musical "no será mi disco, será de nosotros". Y es que como dicen los refraneros todos los principios son difíciles y la unión hace la fuerza, por lo que pide, para poder cumplir sus sueños, que entre todos le demos un pequeño gran empujón. "Estos son mis primeros pasos, que no sabemos

dónde llegarán, pero si crees en mí y confías en mi proyecto ahora es el momento de colaborar".

Yera ha grabado para ello una serie de videos en los que además de explicar en qué consiste el crowdfunding y la manera de colaborar, se presenta tal y como es él "un bohemio apasionado de la música que quiere hacer canciones que toquen corazones y en las que la gente se pueda identificar". En estos videos promocionales también incluye uno musical rodado en un parque de la localidad, en el que interpreta 'Mis botas', nuevo tema que va incluido en su CD. "No podía elegir un lugar mejor para el video, es un lugar al que me encanta ir con mi guitarra, a observar, a ver el mundo girar mientras compongo y que tiene mucho que ver con lo que cuento en la canción. Nuestro pueblo tiene lugares con verdadero encanto, sólo hay que saber mirar". Video en youtube: Yera 'Mis botas'.

Tiene 40 días para cumplir su objetivo. La web Verkami es la plataforma que durante este plazo mostrará el video y permitirá que cualquier persona se convierta en mecena del proyecto colaborando económicamente. A cambio de la aportación y en función del valor económico, se ofrece la venta anticipada del disco y la entrada a un concierto muy especial para todos los que formen parte de la iniciativa. Además tiene otras recompensas o

"elementos épicos", según lo llama el cantante, como su sombrero, sus botas o su guitarra, conciertos privados, canciones dedicadas, etc. El proyecto tiene que conseguir el 100 por ciento del objetivo de financiación fijado, 4.500 euros; si no se logra, el dinero no se moverá de la cuenta de los mecenas si se sobrepasa se

'Mi verdad' es un disco que plasma la esencia del cantante y canta en diferentes estilos

empleará en la mejora del producto.

"Mi verdad" es un disco muy variado, que plasma la esencia del cantante y en el que podemos encontrar diferentes estilos "el álbum nace de mí; es algo sencillo, personal y verdadero". Cuenta con once canciones compuestas por él en su totalidad, "once pedacitos de mi alma", que son un reflejo de su persona, son historias llenas de sentimientos, experiencias y emociones que cualquiera puede hacerlas suyas. "No quiero hacer un disco comercial que no me defina. Las letras tienen que contar algo, y yo me muestro en los mensajes de mis canciones".

Muy agradecido y apoyado por toda su familia y círculo de amigos, pone en marcha un barco rumbo a cumplir su sueño, para llegar a buen puerto, a 'Mi verdad'.



Yera explica su proyecto de crowdfunding.



Fotografía: Fátima Japón.

#SALUD Y BIENESTAR **concienciación**

La asociación A.R. San José, firme en su cruzada contra la drogodependencia

Con motivo de la celebración del Día Mundial sin Alcohol, la Asociación de Alcohólicos Rehabilitados de San José llevó a cabo diversas campañas de concienciación en centros de enseñanza y otros puntos de la localidad rinconera



Charla de AR en el IES Carmen Laffon.

Charlas y actividades, puntos de información a la ciudadanía, en definitiva, un firme compromiso social. La Asociación de Alcohólicos Rehabilitados de San José de La Rinconada no ha perdido el tiempo en una semana que culminaba con la celebración, el pasado domingo 15 de noviembre, del Día Mundial Sin Alcohol, una semana en la que la asociación ha multiplicado su presencia pública en diferentes ámbitos de la sociedad para lanzar un mensaje claro. El alcohol, las drogas en general, son un grave problema actualmente, pero es un

desafío que se puede combatir.

Para el presidente del colectivo, Emilio Medina, "nuestro foco de atención debe de estar en la prevención, para lo cual es primordial aumentar las campañas de información precisamente en los colectivos que están más cercanos al riesgo que suponen las drogas". Entre estos colectivos, especial importancia tiene la comunidad estudiantil, para lo cual la A.R. San José se ha desplazado primero al IES Carmen Laffón y, posteriormente, al IES Miguel de Mañara, donde realizaron ponencias de información general sobre el riesgo del consumo de drogas a los estudiantes de los últimos cursos de ESO.

Por otro lado, la asociación se ha esforzado por hacerse oír a pie de

calle y, de este modo, difundir información entre el ciudadano de a pie para exponer su compromiso con todo aquel afectado por este tipo de situaciones. Así pues, el pasado jueves 12 de noviembre montaron una mesa informativa a la entrada del mercadillo de San José, en la cual vendían productos

Estas acciones van encaminadas a minimizar la influencia de los factores de riesgo

como libros y repartieron folletos. El delegado de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Rinconada, Antonio Marín, destacó que "estas acciones suponen la puesta en marcha de intervenciones orientadas a minimizar la influencia de los factores de riesgo y a potenciar la influencia de los de protección, sobre todo en aquellos sectores sociales más expuestos".

'Tú decides', VI edición del Congreso FESAR en La Rinconada

'Tú decides' es el lema que preside el VI Congreso organizado por FESAR, la Federación Sevillana de Alcohólicos, Adictos, Rehabilitados y Familiares, en estrecha colaboración con el Ayuntamiento de La Rinconada. El evento reunió en el edificio de la Hacienda Santa Cruz a los principales responsables de asociaciones como la Asociación de Alcohólicos Rehabilitados de San José, cuyo presidente Emilio Medina presidió el acto, además de la Asociación de Alcohólicos Rehabilitados de Alcalá de Guadaíra y el Grupo de Autoayuda de Lora del Río.

Para el presidente de FESAR y de A.R. San José, Emilio Medina, "el objetivo principal de esta sexta edición del Congreso es que la persona afectada por cualquier tipo de drogodependencia acuda a desintoxicarse por voluntad propia y no por presiones externas,

pues la fuerza para rehabilitarnos tiene que partir de nosotros". Para remarcar esta idea clave para que aquella persona afectada encuentre una salida definitiva a un problema que afecta cada día a más personas, los asistentes al Congreso han podido disfrutar de las ponencias de varios expertos y expertas en esta área, como psicólogos, pedagogos o exadictos en proceso de rehabilitación.

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, estuvo presente en el Congreso y recaló "la vital importancia que tiene el trabajo de asociaciones como la A.R. San José que, desde una posición humilde, consiguen integrar dentro de un mismo espacio común a los afectados por distintos problemas de adicciones, tratar a todos por igual y, de este modo, encontrar salidas a crisis que ponen en riesgo no solo a los adictos y adictas sino también a sus familiares". El análisis de la evolución de estos últimos años realizado por los organizadores del Congreso arroja resultados esperanzadores, como es la estabilización del número de adictos al alcohol, pero también ejemplos negativos como un mayor número de adictos al cannabis en la sociedad.



El alcalde acudió a la apertura de estas jornadas.

#ASOCIACIONES **combatir las adicciones**

Jornadas de la Federación Provincial de Drogodependencia

Liberación junto con ACAT celebraron la XXVI edición de esta acción en la que hablaron de violencia de género, salud y adicciones

El Centro Joven 'La Estación' acogió la XXVI Jornadas Provinciales de la Federación Provincial de Drogodependencia Liberación, que contó con la participación del colectivo local ACAT y de otros colectivos de la provincia.

El delegado de Bienestar Social, Antonio Marín, y la edil de Participación Ciudadana y Juventud, Mercedes Bueno, estuvieron presentes en la apertura de las jornadas. Marín destacó "la

importancia de realizar este tipo de jornadas que nos ayudan a conocer

Durante las jornadas se trataron temas como salud mental o mujeres y drogodependencia

la problemática social de las adicciones y a trabajar en la prevención y desde el Ayuntamiento tenéis todo

nuestro apoyo".

Por su parte la presidenta de ACAT, Pilar Sancho, agradeció el apoyo del Consistorio todos estos años y señaló que desde el colectivo seguirán luchando contra las adicciones y la marginación tal y como vienen haciendo a lo largo de su trayectoria.

El presidente de Liberación, Manuel Vera, presentó a los diferentes ponentes que participaron. Así, la educadora social y antropó-



La Estación acogió la XXVI edición de las jornadas Liberación.

loga, Patricia Martínez, habló sobre perspectiva de género en la intervención con mujeres drogodependientes. El coordinador de USMC de Villamartín, Francisco González,

trató la salud mental en la drogodependencia y el responsable de Izada Organizaciones, Edu Cabrera, expuso la desobediencia inteligente para reencontrarse con uno mismo.

#JUVENTUD **iniciativa cultural y de ocio**

Un millar de jóvenes participan en la octava edición de Red Creajoven

Los participantes disfrutaron con esta muestra en la que se sucedieron exposiciones, música en directo, batallas de rap, conciertos, un campeonato de skate y un concurso de graffitis

Durante dos días, el municipio ha acogido este festival de cultura urbana con graffiteros de diferentes partes de España, un campeonato de skate, una veintena de grupos musicales, Batalla de Gallos, exposiciones y stands

Como cada otoño, el área de Juventud ha celebrado una nueva edición, y ya van ocho, de la Muestra Red Creajoven, un festival de cultura urbana que ha convertido durante dos días al municipio en epicentro del graffiti, la música y el skate.

El primer día, el Espacio Joven de Creación 'El Cine' acogió a 24 jóve-



La edil Mercedes Bueno, junto al concejal Rafael Fernández, visitaron el concurso de graffitis en la hinca.

25 artistas divididos en trece grupos se dieron cita en la Hinca para decorar el paso subterráneo

nes que participaron en una Batalla de Gallos. El sábado, la jornada comenzó con el concurso de graffiti. Este año, el espacio elegido para dejar impresas estas obras de arte callejeras fue el paseo subterráneo del tercer tramo del Paseo del Almonazar. 25 artistas se dividieron en 13 grupos, provenientes de Úbeda, Alcalá de Guadaíra, Barbate, Brenes, Castilleja, Dos Hermanas, El Ejido, Almería, Valencia, Sevilla y del municipio.

El Skate plaza también fue uno de los puntos de reunión con la celebración de un campeonato de Skate en la que compitieron alrededor de 45 personas que compitieron en rondas de clasificación para luego celebrar un concurso de Best Trick Contest.

'El Cine' albergó los conciertos.



Una batalla de rap tuvo lugar en 'El Cine', donde se reunieron 24 jóvenes de distintos puntos de la provincia.



El Skate Plaza acogió a numerosos jóvenes que disfrutaron con este deporte urbano.



Un ejemplo de los graffitis que se realizaron en la jornada.



Numerosas actividades culturales confluyeron en la cita.



Imagen del concurso de graffiti en la hinca.

Así, los asistentes pudieron disfrutar de beatbox por parte de 'Brothabears y You' antes del comienzo de los conciertos de rap que cerraron la jornada con la participación de 52 personas integrantes de 17 grupos, más dos grupos de artistas invitados, de los que disfrutaron desde las cinco de la tarde hasta la madrugada. Los participantes fueron: 'El Sótano', 'Dardy & DJ Trapped', 'Tus Muertos', 'Neissel y Kardioh', 'Suso y Juanma Bigsmile + Nies', 'Kopilad', 'Gj Sánchez y Narkoh', 'Green 115', 'Maya', 'Seven Gold la 413', 'Speak', 'Msquad', 'Polako', 'Keytork', 'La Cueva', 'La Última Calada', 'The Mika King', 'Flow Sureño' y 'Celedonio El Terrible'.

Asimismo, este año, se desarrolló Ambigü, un nuevo espacio de encuentro que contó con una zona de stands con la participación de Gotham San José, Odema, Onfilms Producciones Audiovisuales, Pink Ladies, Hell Fish Tattoo Studio,

"Es un festival de cultura urbana pionero en la provincia de Sevilla", dice la edil Mercedes Bueno

Wendstreetwear, Reckless, las exposiciones de fotografías de la artista local Noelia Catalán y de dibujos de María Álvarez, una exhibición de graffiti por parte de Illuminati Team y la amenización de la jornada por parte de los Djs del grupo 'Black Stone 55' y 'This is Music'.

Como señala la delegada de Juventud, Mercedes Bueno, "hemos contado con la participación en esta muestra de alrededor de un millar de jóvenes, que durante un fin de semana han querido compartir y disfrutar de un festival de cultura urbana pionero en la provincia de Sevilla y que también tiene recorrido fuera de ella tal y como lo demuestra la participación de graffiteros de toda España en nuestro concurso".

#EMPRENDEDORES centro de entrenamiento personal frente al estadio Felipe del Valle

Free Body: una nueva forma de hacer fitness

El Gimnasio Free Body ofrece planes de entrenamiento individuales y personalizados a los que incorporan técnicas de electroestimulación que aumentan la intensidad y la efectividad de los ejercicios realizados por los deportistas

María José Venteo y David Suárez, dueños de Free Body y ambos con una amplia experiencia en el ámbito deportivo, tenían muy claro lo que pretendían con la creación de este centro de entrenamiento personal que ofrece planes individualizados para ejercicios que pueden ser de tonificación, de resistencia, para mejorar el rendimiento deportivo, de fuerza, de corrección de malas posturas o recuperación de lesiones, con la ven-

taja añadida de que el cliente podrá vestir un traje preparado de electroestimulación, que estará monitoreado por el per-

Trajes de entrenamiento con sistemas de electroestimulación controlado vía bluetooth

sonal de Free Body, permitiendo así intensificar varios niveles los

ejercicios realizados. El traje no supondrá ningún impedimento para realizar otros tipos de ejercicios mientras este está en marcha ya que funciona a través de bluetooth.

María José Venteo destaca el trato que se les da a la clientela, "ya que tenemos a un máximo de dos personas a la vez en nuestras instalaciones, a las que atendemos personalmente y ponemos a su disposición dos aseos en perfectas condiciones



Los propietarios de Free Body, María José Venteo y David Suárez.

para que no haya interrupciones a la hora de poder tomar una ducha y refrescar tras el ejercicio". Además de preparar planes de entrenamiento específicos para cualquier necesidad que tenga el cliente, así como para todas las edades. Por su parte, David Suárez incide en la importancia del trabajo de

"nutricionista que también ejercemos y, por supuesto, que tanto las equitaciones como las instalaciones están siempre en perfecto estado de uso".

Un centro de entrenamiento pionero en el municipio con ofertas para todo tipo de públicos y necesidades. Con un poco de voluntad, el resto del camino

#EMPRESA concesión de una subvención por parte del programa LiderA

Povedano rentabiliza su nueva localización en Torreparedoras

La empresa rinconera adquiere los derechos de distribución de la compañía COVAP gracias al mejor posicionamiento que ha obtenido con su nueva localización en el polígono Torreparedoras, perfectamente conectado con Sevilla

La distribuidora de bebidas Povedano S.L. comienza su actividad como tal hace más de dos décadas, teniendo tiempo desde entonces para evolucionar de una empresa local y familiar a ser una de las principales entidades empresariales a nivel provincial, con presencia en Villaverde del Río, Brenes y Cantillana, sin contar sus nuevas instalaciones recién inauguradas en

el polígono industrial Torreparedoras. Es a esta nueva nave donde se trasladó la compañía, que tradicionalmente operaba en su sede en el Cañamo 1, gracias a una subvención de más de 90.000 euros concedida por el programa de desarrollo rural LiderA, gracias a la cual también han podido mejorar, entre otros muchos aspectos, la calidad de sus equipos de maquinaria.

Coca Cola o Cruzcampo son tan solo algunas de las grandes compañías para las que ofrece sus servicios Povedano, formando así un portafolio de gran envergadura al que en el año 2014 se incorpora la marca COVAP para su distribución y comercialización en Sevilla capital, además de en las localidades ya mencionadas anteriormente. Contando con 15 trabajadores, 4 de ellos externos, y con un



Cristóbal López, copropietario de Povedano, frente a las nuevas instalaciones.

mejor posicionamiento con respecto al pasado al tener su nueva nave en las proximidades de la autovía a Sevilla. Todas estas iniciativas entran dentro del proyecto de crecimiento de Povedano, iniciado en el año 2013

con la compra de su actual local en Torreparedoras, consiguiendo además la propuesta de Heineken y Coca Cola, sus principales asociados, para ampliar estos terrenos con los que cuentan actualmente.

Javier Fernández visita las instalaciones de Racormance

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, y el gerente de Soderin, Fran González, acudieron a la nave industrial donde se encuentran las instalaciones de trabajo de la empresa rinconera Racormance para interesarse por la situación actual y por los proyectos futuros de esta joven compañía pionera en el montaje de bicicletas construidas con una aleación de fibra de basalto y carbono. Participantes de la última edición de la Feria Unibike celebrada en Madrid, uno de los eventos más importantes de su ámbito y donde se codearon desde un primer instante con las principales marcas de bicicletas de carreras, los jóvenes promotores de la empresa Racormance preparan su salida al mercado extranjero, concretamente a la zona de Benelux que integra a Bélgica, Luxemburgo y Países Bajos, países que tienen una gran tradición con la bicicleta y en los que esperan asentarse durante mucho tiempo.



Javier Fernández conoce el prototipo de Racormance.



Presentación de las novedades añadidas a los ciclos.

Cultura

Los días 21 y 22 de noviembre, a las 21.00 horas, el Antonio Gala acoge el estreno de 'Picnic' a cargo de la Asociación Teatral El Abrevadero

Una muestra recoge dos décadas de teatro de títeres en La Rinconada

Hasta el 20 de diciembre, La Villa acoge títeres y marionetas de las compañías que conforman el Centro de Creación del Títere y la Marioneta conocido como Nave 19

El Centro Cultural de La Villa acogió recientemente la inauguración de la exposición 'Dos Décadas de Teatro de Títeres en la Rinconada, Nave 19', una muestra que recoge títeres y marionetas de diferentes espectáculos de las compañías que hacen residencia artística en el municipio desde la década de los noventa del siglo XX. El germen de lo que actualmente se conoce como Nave 19, Centro de Creación del Títere y la Marioneta, comenzó en 1993 en las antiguas instalaciones de la que fuera Fábrica de Tabaco que albergaban más de una veintena de compañías de teatro, títeres, circo y danza, así como, artistas plásticos y músicos, al objeto de potenciar y fomentar la creación.



Miembros de las artes escénicas estuvieron presentes durante la inauguración.

El acto contó con la presencia de Francisco Fernández Cervantes, director del Instituto Andaluz de las Artes y las Letras, Agustín

Santamaría, director de la Unidad de las Artes Escénicas y la Música en la Agencia Andaluza de Instituciones Culturales e Isabel

Pérez, coordinadora de la Red Andaluza de Teatros Públicos (Enrédate).

Esta experiencia pionera en Andalucía supuso y continúa más de dos décadas después mediante la figura de residencias artísticas, a través de la cual el Ayuntamiento cede sus instalaciones y recursos escénicos para ensayos, entrenamientos u otros trabajos artísticos a cambio de representaciones gratuitas y la participación regular de la compañía en otras acciones. Esa línea de residencias estables se completa con el Antonio Gala y La Villa a través de su consideración como Centros de Alto Rendimiento Cultural.

Como señaló la delegada de Cultura, Raquel Vega, durante el

acto, "pensamos que este trabajo debía ser conocido, divulgado y relanzado. Por ello, esta exposición y este catálogo con cada una de las compañías que conforma la Nave 19. Un guiño claro a la profesionalidad, talento, formación público. Un compromiso renovado con la industria cultural en tiempos difíciles para todos y especialmente para la Cultura".

Tras la fábrica de tabaco nació en el año 2000 la Nave 19 dedicada a la creación de espectáculos de teatro de objetos, títeres y marionetas de pequeño y mediano formato dirigidos, en su gran mayoría, al público infantil. Las compañías residentes que hacen uso de ella son Búho Teatro, Teatro de las Maravillas, Flash Teatro, Desguace Teatro y Maluka Peka. La ciudadanía rinconera ha podido disfrutar de sus preestrenos en el Espirim, o el Festival de Teatro para Niños.

#CRAES artes escénicas

La Asociación Teatral El Abrevadero estrena 'Picnic' en el Antonio Gala

Arranca de este modo OLDteen, espacio programado del Centro de Artes Escénicas de La Rinconada, CRAES, donde se irán desarrollando todos los proyectos de sus asociados, en la programación propia de la Federación

Los días 21 y 22 de noviembre, a las 21.00 horas, el Centro Cultural Antonio Gala acoge el estreno de la obra teatral 'Picnic' a cargo de la Asociación Teatral El Abrevadero. Arranca de este modo la primera edición del OLDteen como revulsivo dentro de CRAES. Un espacio programado que contiene a todos los asociados y dentro del que se irán desarrollando todos los proyectos de sus colectivos con contenidos como la memoria histórica, la igualdad de género, y la defensa de los derechos de los niños.

En esta ocasión, la compañía El Abrevadero es la encargada de inaugurar la programación con una obra

de Fernando Arrabal, un alegato contra la guerra y que tal y como señalan desde la asociación "cuando decidimos emprender 'Picnic' no pensamos en estos tiempos tan convulsos, sobre todo en estas últimas semanas en la que hemos sido testigos de capítulos sangrientos como los atentados de París, Beirut, Siria o el drama de los refugiados".

Así, la obra tiene a los Tepán como protagonistas, que en una tarde dominguera, deciden pacíficamente visitar a su hijo Zapo que vive agazapado en su trinchera. A partir de ahí lo absurdo del Guerra viene servido en bandeja y las conclusiones y consecuencias no se hacen esperar.

El precio de la entrada es de cinco euros, de los que uno va destinado en beneficio de la Asociación Amigos del Sáhara de La Rinconada.

Esta compañía está formada por mujeres y hombres que combinan en su tiempo libre sus conocimientos prácticos y profesionales con los artísticos, experimentando en el campo de las artes escénicas y bajo la filosofía común del grupo. Dicha filosofía, tal y como indican y que les ha llevado a crear este colectivo es que "nos encontramos inmersos en una sociedad que carece de justicia, solidaridad y equilibrio social, que nos hace tomar iniciativas artísticas

donde a través de las palabras y las acciones lleguemos al corazón a través de la razón. No se puede ser cobarde en un mundo dominado por el egoísmo y la avaricia de una minoría que se enriquece a costa de la mayoría y de ahí que no renunciemos al medio escénico como vehículo de expresión, como exponente de un espíritu crítico, donde predomine la ética por encima de la estética en las circunstancias actua-

les. Utilizar el teatro para dar protagonismo a la palabra viva, como arte combativo y conflictivo que sirva de martillo pilón para golpear conciencias adormecidas".

OLDteen tiene programados otros espectáculos como 'Hérase una vez' de Teansari el próximo 28 de noviembre y 'La noche de las luces' de La Bombilla el 12 de diciembre. Las entradas pueden comprarse ya en La Villa.



Imagen de la obra 'Picnic' que estrenará la compañía.

#LITERATURA apuesta por los autores locales

El novelista rinconero José Campanario presenta su última novela

'La herencia de la sanadora' ambientada a principios del siglo XVII en donde las clases dominantes decidían el destino del resto de ciudadanos

La Hacienda Santa Cruz acogió la presentación de la última novela del escritor local José Campanario 'La herencia de la sanadora' publicada por Chiado editorial. Durante el acto estuvo acompañado de amigos y familiares, así como de la delegada de Cultura, Raquel Vega, quien destacó "el buen trabajo que lleva realizando José en estos años a través de sus obras y que reflejan sus conocimientos y amor por la literatura". Además, añadió que "desde el Ayuntamiento invitamos a todo el que lo desee a formar parte de un camino común en la defensa de las letras, en un entorno como es la



La hacienda Santa Cruz acogió la presentación de la novela de Campanario.

Hacienda Santa Cruz, que es nuestro centro neurálgico de las creaciones literarias".

La nueva novela de Campanario se enmarca a principios del siglo XVII época en la que aún los derechos de los ciudadanos se reducían a la obediencia y al acatamiento de las órdenes de las dos clases sociales dominantes. Bastaba tan sólo la denuncia anónima de un vecino rencoroso, un amante despedido o un deudor sin escrúpulos para que los huesos del denunciado probaran la dureza del suelo del Castillo de San Jorge como paso previo a ser devorados por la hoguera inquisitorial. Al rencor y los intereses de varios personajes y la permisividad de los gobernantes, se unen las ansias de poder y de dominar volun-

tades de la jerarquía eclesiástica para imponer sus criterios mediante el terror institucionalizado en la Inquisición. Una llama de rebeldía, representada por Marina, la sanadora, y su marido Juan Aliaga, se enciende a lo largo de estas páginas con la esperanza de que el tesón, la limpieza y la honestidad de los personajes que se enfrentan a la injusticia tengan como premio la victoria.

José Campanario nació en La Rinconada y es diplomado por la Universidad de Sevilla en Graduado Social y Técnico en Prevención de Riesgos Laborales, actualmente trabaja como funcionario de la Junta de Andalucía. Desde hace casi 10 años colabora en distintos medios de comunicación, con artículos sobre temas sociales y colaboraciones literarias. En el año 2013 se publicó su primera novela: 'Nino, una vida en el recuerdo'. Su segunda novela está dirigida al público infantil y se titula 'El soplador de vidrio'.

#ESPECTÁCULOS programación teatral

Isabel La Católica en La Villa

Santiago Auserón cierra la programación de los centros culturales del último cuatrimestre de 2015

La programación cultural de este año llega a su fin con dos espectáculos de alto nivel que ponen el broche de oro a un intenso año de propuestas innovadoras y de calidad.

Histrión Teatro llega el 27 de noviembre con 'Desmontando a Isabel'. La actriz Mari Paz Sayago encarna a Isabel La Católica. Acompañamos a la reina a lo largo de un día del verano de 1504. Isabel I de Castilla acaba de tener la disputa definitiva con su hija Juana, pero su dolor como madre no va a hacer que flaquee su rigor como reina. Ella, cuyos logros se admiran del uno al otro confín, está cavilando la estrategia a seguir cuando recibe la visita de su médico de cámara. Le confirman el diagnóstico. De pronto todo adquiere otro sentido y nada terrenal parece urgente frente a la necesidad de revisar su conciencia: dentro de poco hará frente a su último desafío y para Isabel La Católica no habrá mayor victoria que el arrepentimiento.

Sayago nos muestra la fragilidad de una reina fuerte y decidida, nos abre las puertas de la intimidad de una mujer que impuso un rigor férreo a todos los aspectos de su vida.



'Desmontando a Isabel'.

El 4 de diciembre la música será la protagonista y vendrá de la mano de Juan Perro Trío formado por Santiago Auserón (voz y guitarra), Joan Vinyals (guitarra, armónica y coro) y Gabriel Amargant (saxo y clarinete).

Se trata de un formato lleno de matices, en el que los tres músicos se mueven instintivamente entre texturas elaboradas e ideas improvisadas, dando lugar a situaciones de gran intensidad poética. Las canciones de estrenos se carean con la hechura de lo más selecto del repertorio. Una velada de energía fresca y creación musical.

#POESÍA Y MUCHO MÁS nuevo proyecto cultural

Nuevo punto de encuentro para la cultura: 'Café, y más, Electra'

Nace un movimiento literario en el municipio, jam session de las letras en un entorno agradable como es Saccularius Gastrobar, cada jueves por la tarde

El restaurante Saccularius Gastrobar acogió la presentación de un nuevo proyecto en la localidad bajo el nombre de 'Café, y más, Electra', un movimiento cultural que camina con luz propia e intenta favorecer el encuentro, la conversación, la reflexión en torno a la poesía, la prosa o la música.

Sus creadores han sido Miriam Nisa, Alejandro Lérida, Luis María Rufino, Carlos Rivero y Paco Carrascal y como sede han elegido Saccularius, que cada tarde de jueves se llenará de poesía, música, pintura y todo lo que esté relacionado con la cultura.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, acompañó a este grupo en su puesta de largo y les agradeció "el poder compartir vuestra pasión y sobre todo por generar un movimiento literario en nuestra localidad con las alforjas cargadas de entusiasmo. Por crear un nuevo punto de agitación cultural en torno a las letras. Algo nuevo. Algo diferente. Un embrión que estimulará el talento, la conversión, el cono-



Saccularius Gastrobar acoge la programación de Electra.

cimiento y como consecuencia, la libertad". Además señaló que "asistimos a un primer Recital poético, cuyo fruto germina tras noches hermosas de fusión de ideas, de denso ambiente de creación, de ilusión, de ese chispazo de nerviosismo que estimula leer y escribir. Leer y escribir, que importante en estos tiempos y en esta coyuntura social. De esa ebullición que penetra en la mente y siembra la profundidad de una más que necesaria reflexión".

El recital contó con los versos recitados por Miriam Nisa,

Carlos Rivero, Luis Rufino, Alejandro Lérida y Gabriel Gil. Una noche que rindió homenaje al espíritu de la Generación del 27 y a aquellos encuentros en cafés de tanto sabor cultural. Asimismo acogió la exposición de dibujos urbanos de Toni Marco. También contó con el apoyo de la Asociación de Escritores de Andalucía.

Como indicó Vega, este tipo de acciones favorece la democracia cultural y adelantó un evento de nueva creación en torno a la poesía en la Hacienda Santa Cruz y la Feria del Libro.

Radio y ocio

La Tertulia Deportiva regresa a las ondas para compartir, una temporada más, todo lo que concierne al tejido deportivo de la localidad

Estreno de la Tertulia Deportiva en La Torre

Vuelve uno de los programas mejor valorados por la audiencia de la emisora pública que esta temporada se emitirá desde el bar del polígono El Cádiz



El delegado de Deportes, José Manuel Romero Campos, y Fran Rodríguez, del Patronato de Deportes, en La Torre.

Uno de los programas más esperados cada temporada en la parrilla de programación de Radio Rinconada es la Tertulia Deportiva, que permite compar-

tir mesa y mantel con el tejido deportivo de la localidad, permitiendo a la audiencia conocer el día a día de las diferentes modalidades que se practican en el

municipio. En esta temporada, la Tertulia Deportiva será La Tertulia de Bar La Torre, porque los programas se emitirán desde el establecimiento ubicado en el

El conjunto de clubes, las instalaciones deportivas, los grandes eventos del municipio y las nuevas apuestas, sobre la mesa

polígono industrial El Cádiz. Todos los martes, de 14:30 a 15:30 se grabará el programa que será emitido un día más tarde en el mismo horario.

El programa, que dirigen Antonio Borrego y Fran Martínez mezcla el debate sobre la actualidad deportiva y la historia de los clubes y deportistas locales, con la promoción de los

placeres culinarios que pueden encontrarse en el municipio, en este caso, en el bar La Torre, donde hay un amplio repertorio de delicias para elegir.

En el estreno de la temporada, los invitados fueron el delegado de Deportes del Ayuntamiento de La Rinconada, José Manuel Romero Campos, y Fran Rodríguez, del Patronato de Deportes, que analizaron las políticas deportivas municipales, desde la novedad que supone el Año del Tenis, hasta los eventos plenamente consolidados que se llevan a cabo, los programas que desarrollan desde la institución y las diferentes instalaciones y profesionales al servicio del deporte en La Rinconada.

Romero Campos destacó durante su intervención "la importancia que tiene el deporte en La Rinconada, como signo de calidad

de vida, tanto desde una perspectiva federada, que es más competitiva y se centra en los resultados, como desde una opción más lúdica, que conlleva una práctica como fuente de salud, ocio y aprovechamiento del tiempo libre".

El responsable municipal de Deportes, José Manuel Romero Campos, y Fran Rodríguez, del Patronato, los primeros invitados

El edil insistió en que "en el Patronato trabajamos en ambas direcciones con el mismo esmero, lo que hace que La Rinconada sea considerado un municipio a la cabeza del deporte, no sólo a nivel provincial, sino también autonómico y nacional".

Apuesta deportiva

La Tertulia Deportiva se suma a la amplia programación que, en este sentido, emite Radio Rinconada, en lo que supone una de sus principales apuestas. Así, complementará la emisión de Jugamos en Casa, el programa más antiguo de cuantos

se emiten en la parrilla de la emisora local, a Sintonía Deportiva, que ofrece un repaso a la actualidad diaria en horario matinal, o a Regional Deportivo, el espacio estrella de las ondas que se emite los domingos de 11 a 15 horas.

#ASOCIACIONES **dia sin alcohol**

AR San José visita Radio Rinconada



La asociación de Alcohólicos Rehabilitados estuvo presente en las ondas.

Una representación de la asociación de Alcohólicos Rehabilitados San José, encabezada por su presidente, Emilio Medina, acompañado por el vicepresidente, Agustín Santiago, y por la técnico municipal del área de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Rinconada, Cristina Ridaó, visitó los estudios centrales de Radio Rinconada para hablar de los actos que tuvieron lugar el sábado en la Hacienda Santa Cruz, donde se celebró el VI Congreso FESAR que llevaba como título "Tú decides" y que estuvo promovido por la propia Federación Sevillana de Alcohólicos, Adictos, Rehabilitados y Familiares, así como por la asociación A.R. San José. Durante la entrevista, hablaron de las distintas actividades que llevan a cabo para concienciar a la población de un consumo responsable.

#ZONA 69 **nuevo espacio para no parar de bailar**

Música electrónica



Zona69 es un programa de música electrónica comercial, presentado por Raúl Fernández, un joven Dj y Locutor, que lleva más de 12 años haciendo radio. El programa semanal, de una

hora de duración, recopila los temas dance comerciales que más suenan en radios y en pistas de baile, con sonido como el House, Electro, Progressive o Dance, con la participación de los oyentes.

Visionado, y posterior debate, del corto 'Ángel', obra sobre la violencia de género basada en hechos reales En el Centro Cultural de La Villa. Jueves 3 de diciembre a las 19:00 horas.

Qué hacer....

Desmontando a Isabel

El Centro Cultural de La Villa acoge el próximo 27 de noviembre a la compañía Histrión Teatro con la obra 'Desmontando a Isabel'. Mari Paz Sayago se pone en el papel de Isabel La Católica en sus últimos días de vida. El precio de la entrada es de 7 euros y el espectáculo comienza a las 21.00 horas.

Juan Perro Trío

Santiago Auserón llega a La Villa acompañado de Joan Vinyals y Gabriel Amargant con Juan Perro Trío. un formato lleno de matices en el que los tres músicos se mueven instintivamente entre texturas elaboradas e ideas improvisadas. El próximo 4 de diciembre a las 21.00 horas. Precio de la entrada: 12 euros.

Cena aniversario Caseta Los Estudiantes

El próximo sábado 28 de noviembre, los socios y socias de la Caseta Los Estudiantes celebran una Cena de Aniversario. Tendrán un pequeño pregón de Feria, actuaciones y algunas sorpresas en forma de recordatorio para las casetas asistentes que consideran hermanadas. En la Sala Vintage (Polígono Cañamo I), a partir de las 20.30 horas.

Marcha contra la violencia machista

El próximo miércoles 25 de noviembre a las 17:00 horas tendrá lugar la marcha contra la violencia machista bajo el lema 'Tu machismo te excluye' que recorrerá las principales arterias de La Rinconada. Punto de salida: rotonda de Emasesa, San José de La Rinconada. A las 16:00 horas reparto de camisetas en ambos núcleos y desde el núcleo de La Rinconada frente a la Biblioteca, saldrá un autobús hasta San José.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



Día histórico: sin médico y con el juez probando 'su medicina'

(Reedición de los artículos de historia que Manuel Alfonso Rincón ha publicado estos años en Toma Nota).

Desde no sé cuándo los rinconeros hemos tenido fama de folloneros, de revoltosillos, quizás porque veíamos el maravilloso suelo y la muchísima agua que teníamos y a pesar de ello, el hambre que pasábamos (recuerden los mayorcitos cómo en los 70-80, cuando mayormente sólo éramos una ciudad dormitorio de la capital, nuestros albañiles iban allí, e incluso algunas sirvientas, y al decir La Rinconada les decían que noes). Y sucedió en unos momentos en que todos los pueblos estaban en paz pero nosotros, en justicia, erre que erre con un par de oficios en huelga, y en una época, hace más de 70 años, en la que el Juez municipal hacía y deshacía sin demasiadas ataduras tranquilo y a conciencia, ocurrió ese día que el tal juez, llamado Herrera, iba a visitar a un amigo en un cortijo y le dijo al panadero 'deja, yo se lo llevo', frase que fue oída por clientes de la panadería que, sin decir palabra, hicieron mutis por el foro.

Y sucedió después que cuando andaba con su coche -modelo años 20, bamboleante, tartanajo- por esas veredas de Dios camino del cortijo le salieron al paso 4 víctimas de sus 'malos tratos' pistolas en mano, los que le hicieron parar poniéndose un 5º, sin armas, a hacerle un minucioso registro del que salió el juez sin la cartera en la que llevaba documentos y 50 ptas. (importante cantidad: por lo menos 8 días de trabajo, cuando lo había, de sus asaltantes). Volvióse Herrera al pueblo, puso la denuncia en la guardia civil pero lo más extraordinario de toda esta Historia, y es por lo que ha pasado a los Anales, es que el dominante, seguro, amedrentador juez, al verse tratado una

vez en su vida como uno cualquiera de sus vecinos a los que él llevaba por la calle de la Amargura, el abusivo juez fue presa de tal pánico, de tal histerismo, que no era capaz de articular palabra ni de dar la más mínima señal de sus asaltantes. Se desesperaban los guardias civiles, el alcalde, los municipales y toda la pequeña burguesía de la población, e insistiéndole por activa y por pasiva y haciéndole ver que, como él sabía (aunque él en ese momento no sabía de ná) que sin su ayuda, sin su testimonio no podrían descubrir nada, tras un buen vaso de tila lo único que pudieron sacarle es que iban 'con boina y alpagatas', lo que poco ayudaba porque eso quería decir que no eran señoritos, cuestión que estaba más que descartada, ya que sombrero y zapatos eran los distintivos de esta clase en contraposición a la obrera y campesina. Bueno, la única solución es alguna medicina, pócima, jarabe o específico que le tranquilice y adare, vamos a llevarlo a Don José (Rodríguez Montes, el de la plaza de la Laguna) con la mala circunstancia de que al buen Doctor, ya mayorcillo de más de 60 años-, lo había pillado una de las pocas bicicletas del pueblo y con el brazo roto, tuvo que irse al Hospital de la Macarena 'en un grito' ya que nadie en La Rinconada sabía ponérselo debidamente en cabestrillo.

Así que ahí tenemos al pueblo sin médico ni juez, algo así como si le faltara medio padre o media madre, en aquel tiempo en que de 3.000 no pasaban ni el pueblo ni el barrio y tantas cosas estaban personalizadas en 4-5 personas. ¿Y los 5 asaltantes de marras?: pues se quedaron sin castigo, quizás en compensación y justicia de tantos días de duros interrogatorios y malos tratos del buen juez que, a falta de otra medicina, por unos cuantos minutos había probado la suya.

Felicitaciones

Marina

Muchísimas felicidades princesa! Ya son 4 años de risas contigo. De parte de tus padres y hermana.



Rafa Chamorro

Muchas felicidades!! Seguimos esperando los pasteles, se ve que has dado mal la dirección. Te queremos a pesar de todo



Puedes apoyar las acciones de lucha contra la pobreza de Caritas de muchas maneras

Caritas San José

número de cuenta 2100.1612.64.0100748606
Horario de atención de programa de acogida martes de 10.30-13.00 h. en salones parroquiales.

Caritas Nuestra Sra de las Nieves

cuenta: 2100 2616 67 0110250050.
Horario de atención martes de 18.00-20.00 h.

Caritas Santa María

número de cuenta: 2100.8358.42.2300042235
Horario de atención martes de 10.30-13.00 h. en salones parroquiales.

Farmacias de Guardia

Guardias en el núcleo de La Rinconada

Noviembre						
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30						

Virgen de Gracia, 1	955 797 875
C/ Prolongación Crta. Nueva	955 797 101
Avda. Cristo de la Resurrección, 15 Local C	955 798 392

Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Noviembre						
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30						

C/ Los Carteros, 90	955 790 607
Ctra. Bética	954 790 061
C/ Alberto Lista	954 790 726
C/ Madrid	954 790 234
C/ Los Carteros, 122	954 790 137
C/ El Mocho, 29	955 793 346
C/ Rubén Darío, 5	955 793 604
Avda La Unión 3 Lc 6	955 415 454
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6	954 792 339

TU MACHISMO te excluye



25N

**Día Internacional de la Eliminación
de la Violencia hacia las Mujeres**



ayuntamiento de
la rinconada

**25 de Noviembre 2015
MARCHA CONTRA LA VIOLENCIA**

16:15 h. Salida de La Rinconada Biblioteca
17:00 h. Salida - Fuente de Emasesa (San José)
Finaliza Hacienda Santa Cruz
(Bus de regreso para biblioteca La Rinconada)